
П Р О Т О К О Л 
одиннадцатого заседания Тюменской областной Думы 

шестого созыва 

 
21 сентября 2017 года                                                                                         10.00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал —  
Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 48 – 43 
 

 
Аносов Алексей Анатольевич - избирательный округ № 7, 

 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Бабин Николай Андреевич 
 

- избирательный округ № 4, 
 

Богославец Богдан Иосифович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Горицкий Дмитрий Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Елин Юрий Алексеевич 
 

- избирательный округ № 14, 
 

Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР – Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Иванов Игорь Алексеевич 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Кашкарова Елена Витальевна - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ковин Владимир Анатольевич 
 

- избирательный округ № 22, 
 

Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 
 

Крупин Александр Васильевич 
 

- избирательный округ № 21, 
 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  

политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 

 
Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 

 
Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 

 
Макаренко Евгений Михайлович 
 

- избирательный округ № 13, 
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Моргун Андрей Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Морев Сергей Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ      
в Тюменской области», 
 

Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Нефедьев Владимир Александрович 
 

- избирательный округ № 6, 

Новицкий Дмитрий Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Омаров Эдуард Закирович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ      
в Тюменской области», 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 9, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Романов Сергей Викторович - избирательный округ № 20, 
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Садовников Денис Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР – Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - избирательный округ № 2, 
 

Салмин Алексей Павлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Селюков Михаил Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР – Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Столяров Владимир Алексеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Токарчук Николай Анатольевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Трубин Глеб Александрович - единый избирательный округ, 

Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР – Либерально-
демократической партии 
России, 
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Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 
 

Фальков Валерий Николаевич 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Чемезов Олег Леонидович - избирательный округ № 19, 
 

Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ширыкалов Александр Борисович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Юрий Болеславович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»; 
 

Яшкин Николай Николаевич 
 

- избирательный округ № 3. 
 

Отсутствовали: 
 
Дубровин Сергей Валентинович 
 

- избирательный округ № 11, 
 

Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 
 

Медведев Сергей Михайлович 
 

- избирательный округ № 18, 
 

Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Холманский Юрий Сергеевич - избирательный округ № 5. 

 
Приглашенные: 
 
Сарычев Сергей Михайлович 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
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Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный 

инспектор по Тюменской 
области аппарата полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации                
в Уральском федеральном 
округе, 
 

Пономарев Михаил Николаевич - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от Тюменской 
областной Думы шестого 
созыва, 
 

Киричук Степан Михайлович - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от исполнительного 
органа государственной власти 
Тюменской области, 
 

Ремезков Александр Александрович 
 

- депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Сысоев Владимир Владимирович 
 

- депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации, 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры при 
Правительстве Российской 
Федерации и в субъектах 
Российской Федерации                
в  Тюменской области, 
 

Аленин Виталий Витальевич 
 

- руководитель 
представительства Ямало-
Ненецкого автономного округа в 
Тюменской области, 
 

Сердюков Дмитрий Васильевич 
 

- заместитель директора 
Департамента внутренней 
политики Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры,  
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представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
заместители Губернатора Тюменской области, представители исполнительных 
органов власти, органов местного самоуправления Тюменской области, 
общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
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Федерации А.Г. Силуанову о необходимости внесения изменений в Федеральный 
закон от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными 
видами юридических лиц» в части установления критериев оценки заявок на 
участие в закупках и системы антидемпинговых мер при  их проведении ............. 59 

37. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области  «О предоставлении субсидий и займов гражданам              на 
строительство или приобретение жилья в Тюменской области за счет средств 
областного бюджета» .................................................................................................. 60 

38. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О патриотическом воспитании граждан в Тюменской 
области» ....................................................................................................................... 61 
39. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области» ............................. 62 

40. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О регулировании водных отношений в Тюменской области»
 ...................................................................................................................................... 63 
41. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «Об охране окружающей среды в Тюменской области» ........ 64 
42. Об информации Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О регулировании градостроительной деятельности в 
Тюменской области» ................................................................................................... 65 

43. Об информации Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Развитие жилищного 
строительства» до 2020 года ...................................................................................... 66 
44. Об информации Правительства Тюменской области о выполнении 
государственной программы Тюменской области «Развитие потребительского 
рынка и защита прав потребителей» до 2020 года ................................................... 67 

45. О рекомендациях «круглого стола» по теме: «О развитии 
сельскохозяйственной кооперации в Тюменской области» ..................................... 68 

46. Об утверждении Положения о Собрании молодых депутатов при Тюменской 
областной Думе ........................................................................................................... 69 

47. О внесении изменения в пункт 1 постановления Тюменской областной Думы от 
07.04.2017 № 354 «О лесопарковом зеленом поясе вокруг г. Тюмени» ................. 70 

48. О признании утратившими силу некоторых постановлений Тюменской 
областной Думы........................................................................................................... 71 

49. О снятии с контроля постановления Тюменской областной Думы .................... 71 
50. О ходатайстве о представлении к награждению Почетной грамотой 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Майера 
Владимира Яковлевича .............................................................................................. 72 

51. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы ..................... 73 
 

Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 
областной Думы Корепанов С.Е. 
 
     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 

Предлагается отпустить с заседания областной Думы в 12.30 депутата 
областной Думы А.П. Салмина в связи с производственной командировкой. 
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Присутствовало  43 
Голосовали: за 39 
 против 2 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 

Предложение принимается.  
 
Корепанов С.Е. – 14 июля и 5 сентября текущего года состоялись заочные 
голосования депутатов областной Думы по следующим вопросам: 

- «О проекте федерального закона № 195798-7 «О внесении изменения        
в статью 24.5 Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях»; 

- «О проекте закона Тюменской области № 1540-06 «О масштабном 
инвестиционном проекте, реализуемом в целях защиты прав и законных 
интересов пострадавших участников строительства многоквартирных домов,         
и о внесении изменения в статью 14.3 Закона Тюменской области «О порядке 
распоряжения и управления государственными землями Тюменской области» 
(первое – второе окончательное чтения). 
 Процедура заочного голосования предусмотрена статьей 79.1 Регламента 
Тюменской областной Думы. 
 В опросе 14 июля участвовали 44 депутата областной Думы (4 депутата     
не смогли принять участие в голосовании). 
 Результаты голосования следующие: «за» – 42, «против» – 0, 
«воздержались» – 2. 

В опросе 5 сентября также приняли участие 44 депутата областной Думы. 
 Результаты голосования: «за» – 43, «против» – 1, «воздержались» – 0. 
 Таким образом, большинством от установленного числа депутатов 14 июля 
был поддержан проект федерального закона № 195798-7 «О внесении изменения 
в статью 24.5 Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях» (в части прекращения производства по делу                             
об административном правонарушении в отношении отдельных должностных 
лиц); соответствующее постановление направлено в Комитет Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации по государственному 
строительству и законодательству: 5 сентября был принят Закон Тюменской 
области «О масштабном инвестиционном проекте, реализуемом в целях защиты 
прав и законных интересов пострадавших участников строительства 
многоквартирных домов, и о внесении изменения в статью 14.3 Закона Тюменской 
области «О порядке распоряжения и управления государственными землями 
Тюменской области»; Закон был подписан Губернатором и опубликован. 
 В соответствии с частью 5 статьи 79.1 Регламента областной Думы 
принятые заочным голосованием постановления областной Думы,  
а также опросные листы и листы заочного голосования депутатов областной Думы 
приобщаются к протоколу сегодняшнего заседания Думы. Настоящая информация 
принимается к сведению, о чем делается протокольная запись. 
 
 
1. СЛУШАЛИ:  О повестке дня одиннадцатого заседания областной Думы 

шестого созыва  
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
Выступили: Зайцев А.Н., Корепанов С.Е., Трубин Г.А. 
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Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
  

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
Предложение принимается. 

 
Зайцев А.Н. – предлагаю внести изменения в повестку заседания, а именно вопрос  

№ 19 «О проекте закона Тюменской области «О транспортном налоге» 
предлагаю рассмотреть после вопроса № 5. 

Трубин Г.А. – у меня также есть предложение изменить порядок рассмотрения 
законопроектов. Вопросы № 21 и № 22 рассмотреть после вопроса № 13, 
поскольку законопроекты смежные, касаются безопасности детей                  
в Интернете, суицидальных групп и т.д. 

 
Корепанов С.Е. – поскольку речь идет о переносе вопросов, я просил бы 

председателя комиссии по вопросам депутатской этики и регламентным 
процедурам Нефедьева В.А. или Мишунину А.А. пояснить, каков порядок 
рассмотрения вопросов, не противоречит это нашему регламенту? Нет, не 
противоречит.  

 
Предлагается рассмотреть вопрос «О проекте закона Тюменской области             

№ 1531-06 «О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области            
«О транспортном налоге» после вопроса «О проекте закона Тюменской области 
№ 1538-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном 
бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов».  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 17 
 против 24 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
            Предложение не принимается.  
 
 Предлагается рассмотреть вопросы  «О проекте закона Тюменской области 
№ 1463-06 «О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области                       
«О дополнительных мерах по защите нравственности и здоровья детей                  
в Тюменской области» и «О проекте закона Тюменской области № 1535-06          
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О дополнительных мерах   
по защите нравственности и здоровья детей в Тюменской области» после вопроса 
«О проекте закона Тюменской области № 1518-06 «О внесении изменения              
в статью 2 Закона Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности 
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области». 
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Присутствовало  43 
Голосовали: за 10 
 против 31 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
            Предложение не принимается.  
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 Утвердить повестку дня одиннадцатого заседания областной Думы шестого 
созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 

 Предложение принимается. 
 
 
2. СЛУШАЛИ:  О назначении на должности мировых судей 

 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Максимова Е.В., Трубин Г.А. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается назначить Кучерина Дмитрия Юрьевича           

на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ишимского судебного 
района Ишимского района Тюменской области. 

 
Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Предложение принимается. 
Предлагается назначить Парфентьеву Светлану Михайловну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Ленинского судебного района             
города Тюмени. 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Предложение принимается. 
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Предлагается назначить Яркова Юрия Владимировича на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Нижнетавдинского судебного района 
Тюменской области. 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 

 Предложение принимается. 
 

Предлагается назначить Кохановскую Ирину Ивановну на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Армизонского судебного района 
Тюменской области. 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Предложение принимается. 
 

 Предлагается назначить Максимову Елену Викторовну на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Омутинского судебного района Тюменской 
области. 
 
Трубин Г.А. – в Вашей анкете сказано, что двое близких родственников имеют 

уголовные судимости, в отношении Вас проводились тоже дополнительная 
проверка перед назначением на должность судьи. Итоги этой проверки 
можете рассказать, и к чему пришла комиссия, рекомендовав Вас? 

Максимова Е.В. – комиссия проводила дополнительную проверку и те факты,       
по которым проводилась дополнительная проверка, не нашли своего 
подтверждения, и коллегия не усмотрела препятствий для назначения меня 
на эту должность. 

 
Присутствовало  43 
Голосовали: за 33 
 против 4 
 воздержались 5 
 не голосовали 1 

 

 Предложение принимается. 
 
      Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Назначить на десятилетний срок полномочий: 
Кучерина Дмитрия Юрьевича – на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Ишимского судебного района Ишимского района Тюменской области; 
Парфентьеву Светлану Михайловну – на должность мирового судьи 

судебного участка № 3 Ленинского судебного района города Тюмени; 
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Яркова Юрия Владимировича – на должность мирового судьи судебного 
участка № 1 Нижнетавдинского судебного района Тюменской области. 

2. Назначить на трехлетний срок полномочий: 
Кохановскую Ирину Ивановну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Армизонского судебного района Тюменской области; 
Максимову Елену Викторовну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Омутинского судебного района Тюменской области. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
  

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против  0 
 воздержались  0 
 не голосовали  1 

 
Постановление принято. 

 
 
3. СЛУШАЛИ:  Об информации Управления Федеральной налоговой 

службы России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию 
на 01.07.2017 

 
Докладывали: Горицкий Д.Ю., Зыкова Т.А. 
Выступили: Зайцев А.Н., Зыкова Т.А., Корепанов С.Е., 

Садовников Д.В., Трубин Г.А., Юхневич Ю.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – за отчетный период поступление налоговых доходов                      

в консолидированный бюджет Российской Федерации                                     
по налогоплательщикам, администрирование которых осуществляется 
управлением, составил более 83 млрд. руб. Объемы поступлений в бюджет 
Тюменской области по сравнению с показателями аналогичного периода 
2016 года выросли на 23%, или более чем на 6 млрд. 800 млн. руб. 
Основными источниками поступления в областной бюджет является налог   
на доходы физлиц и налог на прибыль предприятий и организаций. 
Поступления по имущественным налогам по отношению к показателям 
аналогичного периода 2016 года так же увеличились более чем                      
на 1 млрд. руб., или на 20%. 

 

 

 С информацией Управления Федеральной налоговой службы России          
по Тюменской области о поступлении налоговых платежей и задолженности          
по ним по состоянию на 01.07.2017 выступила: 
 Зыкова Т.А. – полную информацию см. в стенограмме. 
 

В ходе обсуждения информации Управления Федеральной налоговой 
службы России по Тюменской области о поступлении налоговых платежей              
и задолженности по ним по состоянию на 01.07.2017 вопросы задали: 
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Юхневич Ю.Б. – с чем связано снижение поступлений акцизов в бюджет субъекта 
на 200 млн. руб. по сравнению с аналогичным периодом прошлого года?        
У нас было 1 млрд. 600 млн., а в этом году 1 млрд. 400 млн. 

Зыкова Т.А. – если это касается акцизов на алкоголь, схема поступлений 
несколько иная, они не напрямую поступают, а трансформируются через 
казначейство другого субъекта, поэтому комментарии здесь сложно давать. 

Зайцев А.Н. – у нас прошел определенный период с момента введения закона       
о применении он - лайн контрольно-кассовых машин, за истекший период 
какое количество проверок налоговая совершала в этом направлении, какое 
количество нарушений было выявлено? 

Зыкова Т.А. – на данном этапе, пока мы внедряли эту систему онлайн - касс,          
мы сменили акцент с контрольной деятельности на разъяснительную 
деятельность и как таковые контрольные мероприятия по применению 
контрольно-кассовой техники практически не проводились. Единственные 
случаи, когда обслуживающая компания говорила о том, что контрольно-
кассовая техника подошла, и они не находят понимания со своим заказчиком 
на предмет того, чтобы забрать эту технику и установить. Тогда мы 
принимали контролирующие действия, вели разговор только                             
с налогоплательщиком, что онлайн - кассовую технику нужно устанавливать. 
Штрафные санкции не применялись, это однозначно. 

 
Трубин Г.А. – Вы прием ведете, можно на сайт написать обращение. Количество 

обращений в последнее время от предпринимателей увеличилось и, может 
быть, количество негативных обращений, и, как Вы думаете, с чем это 
связано и как реагируете? 

Зыкова Т.А. – я обозначила количество обращений, которое к нам поступило        
за первое полугодие, – это 42 тыс. обращений. Количество обращений             
в первую очередь выросло, конечно, по страховым взносам, такая тенденция 
есть. Это связано с передачей сальдо на 1 января по страховым взносам 
Пенсионным фондом, Фондом соцстрахования и Фондом медстрахования. 
Все эти вопросы на сегодняшний день максимально быстро решаются,         
но там есть моменты, которые не урегулированы законодателем                      
и на которые сегодня мы дать ответ пока не можем.  

Зайцев А.Н. – в последнее время индивидуальным предпринимателям, 
осуществляющим свою деятельность по системе ЕНВД, стали приходить 
письма-требования об уплате налога. Индивидуальный предприниматель, 
уже достаточно длительное время не осуществляющий свою деятельность, 
не подал уведомление о том, что он эту деятельность осуществлять            
не будет, но ИП у него значилось, и в последнее время подобным ИП пришли 
достаточно внушительные суммы недоимки по налогам за последние 3 года, 
можете в этой ситуации прояснить? И в связи с этим у меня еще один 
небольшой вопрос: из того количества предпринимателей, которые сегодня   
у нас в регионе зарегистрированы, есть ли понимание, какое количество 
может быть предпринимателей, которые уже давно свою деятельность         
не ведут, но они в базе еще числятся? 

Зыкова Т.А. – тот вопрос, который задают Вам предприниматели, это как раз 
вопрос, связанный с уплатой страховых взносов, особенно Пенсионного 
фонда. Там ситуация складывается каким образом? Если индивидуальный 
предприниматель не предоставлял отчетности, то в рамках своего 
законодательства Пенсионный фонд был вправе начислить ему                       
8 минимальных размеров оплаты труда. Это как раз к вопросу,                      
не урегулированному законодательством на сегодняшний день. Эти суммы,       
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8 МРОТ, были начислены, встали в лицевой счет и квалифицируются           
на сегодняшний день как недоимка за последние 3 года. При сдаче 
отчетности на сегодняшний день предпринимателем, мы его понуждаем         
к сдаче отчетности, Пенсионный фонд должен сделать перерасчет этой 
суммы. Перерасчет этой суммы пока не производится, потому что 
законодательно этот вопрос не урегулирован для Пенсионного фонда,            
а перерасчет должен сделать именно Пенсионный фонд, потому что передал 
в рамках недоимки, которая существовала на 1 января 2017 года. И такое 
количество предпринимателей у нас достаточно большое, это порядка 30%. 

 
Садовников Д.В. – динамика задолженности 190% по налоговым обязательствам 

за полгода, конечно, удручает. Стоит отметить, что самый высокий 
показатель темпов роста задолженности приходится на плательщиков, 
применяющих так называемые специальные налоговые режимы, а ведь это 
почти весь микро - и большая часть малого бизнеса. Это сигнал 
Правительству Тюменской области. Держа в уме, что доля таких налогов 
составляет всего 6,5% в бюджете Тюменской области, пришло время к 
решительным мерам по пересматриванию налогов на совокупный доход. Мы 
очень надеемся на то, что налоговая совместно с федеральной корпорацией 
по развитию малого и среднего предпринимательства услышат бизнес и 
дадут ход, и ставка 1% с валового дохода по упрощенной системе 
налогообложения максимально сделает доступной патентную систему и 
решит все проблемы с онлайн-кассами.  

              
 Предлагается информацию УФНС России по Тюменской области                  
о поступлении налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию            
на 01.07.2017 принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию УФНС России по Тюменской области о поступлении 
налоговых платежей и задолженности по ним по состоянию на 01.07.2017 принять 
к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Постановление принято. 
 
 

Выступили: Артюхов А.В., Богославец Б.И, Зайцев А.Н., 
Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Крупина Т.Л., 
Лосева И.В., Левченко И.Г., Моргун А.А.,      
Нефедьев В.А., Резяпова Г.А., Садовников Д.В., 
Селюков М.В., Танкеев В.М., Трубин Г.А.,       
Ульянов В.И., Юхневич Ю.Б. 

4. СЛУШАЛИ:  Об отчете об исполнении областного бюджета за первое 
полугодие 2017 года 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Крупина Т.Л. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – доходы областного бюджета за первое полугодие текущего года 

составили более 71 млрд. руб., и годовой план был выполнен на 69%,         
68 млрд. составили налоговые и неналоговые доходы, в структуре которых 
70% – это налог на прибыль предприятий, организаций и учреждений. 
Стабильно поступает налог на доходы физических лиц. Поступление налога 
составило около 9 млрд., или 47% к годовому плану. В процентном 
выражении это примерно около 15%. Расходы областного бюджета               
в первом полугодии 2017 года составили более 47 млрд. руб., или 34%         
к годовым плановым ассигнованиям. Расходы на социальную сферу          
по-прежнему являются социально ориентированными и приоритетными 
направлениями среди бюджетных расходов. На финансирование 
социальной сферы из областного бюджета в первом полугодии 2017 года 
направлено более 28 млрд. 752 млн. руб., или 61% от общих расходов 
областного бюджета. Областной бюджет по итогам исполнения за первое 
полугодие 2017 года сбалансирован.  

 
С отчетом  об исполнении областного бюджета за первое полугодие 2017 года 
выступила: 
 Крупина Т.Л. – полную информацию см. в стенограмме. 
 

В ходе обсуждения отчета об исполнении областного бюджета за первое 
полугодие 2017 года вопросы задали: 
 
Юхневич Ю.Б. – бюджет за полгода исполнен неплохо, 69% по доходной части – 

это показатель работы Правительства и нашего Губернатора. 
Единственный вопрос у меня возникает по низкому исполнению 
государственной программы Тюменской области «Развитие жилищного 
строительства», по разделу «Жилищно-коммунальное хозяйство»,               
за полгода программа исполнена по данному разделу всего на 7%, 
приобретено всего 19 квартир для льготных категорий граждан, 
военнослужащих и переселенцев из ветхого жилья. В рамках подраздела 
«Социальная политика» приобретено еще 174 квартиры для детей-сирот. 
Низкое исполнение по данной госпрограмме нам объясняют сложностью 
подбора жилых помещений, необходимой жилой площади на рынке жилья, 
при этом по объему ввода жилья Тюменская область занимает 4-е место     
в России. Неужели при таких объемах жилищного строительства в регионе 
и огромном количестве предложений на рынке недвижимости 
действительно возникают трудности для надлежащего исполнения данной 
программы? 

Крупина Т.Л. – в данном случае мы комментировали причину относительно 
исполнения расходов первого полугодия, цену с учетом тех контрактов, 
которые заключены на сегодня, те плановые ассигнования, которые у нас     
в рамках программы предусмотрены, они будут выполнены по году. 

 
Казанцева Т.Н. – финансирование муниципальных образований в первом 

полугодии составило 34,1%. Почему такое низкое финансирование, чем оно 
объясняется, и будет ли у нас выполнен план финансирования по концу 
года? 

Крупина Т.Л. – в этом случае, если говорить о межбюджетных трансфертах,          
то нужно уточнить схемы финансирования. Первый блок – это субвенции    
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на выполнение переданных органам МСУ госполномочий. В данном случае, 
если говорить об исполнении за первое полугодие, то субвенции переданы 
в объеме 53% от годового назначения. Следующий блок – это трансферты, 
которые обеспечивают выравнивание уровня бюджетной обеспеченности, 
передаются в форме дотации. Эти трансферты в части кассовых расходов 
составили 43%. В данном случае сказалось то, что при финансировании 
мероприятий, связанных с выполнением полномочий местного значения 
учитывались в том числе остатки средств в местных бюджетах на начало 
финансового года. Ну и что касается иных межбюджетных трансфертов,      
в частности, субсидий, которые выделялись в ходе исполнения областного 
бюджета дополнительно на софинансирование полномочий местного 
значения, эти средства передаются с учетом уже фактически выполненных 
работ. Поэтому их уровень исполнения относительно ранее перечисленных 
не такой большой – в районе 20%, но сумма и принятое решение позволяют 
зайти в процессы, принять обязательства на уровне муниципалитетов,         
и в течение года по итогам выполненной и принятой работы средства будут 
переданы в местные бюджеты. 

 

Селюков М.В. – согласно пояснительной записке наблюдается снижение 
поступлений от налога по упрощенной системе налогообложения.                 
И высказывается мнение, что это связано с тем, что с 1 января норматив 
отчисления 50% отдан муниципалитетам. Вопрос в том,                               
что муниципалитеты не готовы к такому жесту Правительства Тюменской 
области или почему снижение поступлений? 

Крупина Т.Л. – в данном случае мы говорим об исполнении доходов областного 
бюджета. В доходах областного бюджета, если сравнить с предыдущим 
периодом, осталась прогнозируемая сумма в размере 50%, 50% мы отдали 
в муниципалитет. В целом если оценивать по консолидированному 
бюджету, как поступает этот доходный источник, то все выглядит 
достаточно успешно, т.е. мы сравниваем, почему идет снижение против 
соответствующего периода прошлого года. 

 
Зайцев А.Н. – в первом полугодии 2017 года в общей сложности на программу 

«Сотрудничество» направили более 262 млн. руб., в том числе, если         
мы посмотрим на программу и ее исполнение в части автономного округа 
Югры, бюджет направил на строительство участковой больницы на 50 коек 
в п. Горноправдинск 10 млн. руб. по состоянию на первое полугодие              
и по информации, которую предоставил Департамент финансов,                  
на 1 сентября 2017 года направим или планируем направить еще                 
11 млн. руб. Уточните, пожалуйста, на что конкретно эти денежные 
средства были потрачены, и, соответственно, планируется потратить? 

Крупина Т.Л. – были профинансированы фактически выполненные работы            
по этому объекту. Мы поднимем, безусловно, первичные документы, и если 
Вас интересует, какие именно, мы дополнительно Вам представим             
эту информацию. 

 
Трубин Г.А. – вопрос касается госпрограммы «Сотрудничество». В информации 

указано состояние на 01.07.2017 больницы в Нижневартовске на 1100 коек, 
исполнение составляет 6% всего от годового плана, или 34 млн. руб. 
Пожалуйста, прокомментируйте – за полгода исполнение 6%, почему так 
низко и в чем проблема, в Тюменской области, в ГУСе или проблемы          
из округа идут? 
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Крупина Т.Л. – в данном случае изменились требования в части соблюдения 
правил пожарной безопасности, и возникла необходимость в корректировке 
проектной документации. Соответственно, те работы, которые 
предполагалось выполнить в рамках первой очереди, они приостановлены. 
Тем и объясняется такой низкий уровень исполнения за отчетный период. 

 
Садовников Д.В. – на первое полугодие текущего года по программе 

«Сотрудничество» направлено на строительство лечебного корпуса               
в п. Большой Тараскуль более 4 млн., что составляет всего лишь 23%         
от принятого плана. Почему такое низкое исполнение по этому 
направлению? 

Крупина Т.Л. – что касается кассовых расходов в части бюджетных инвестиций,    
то финансирование проводится за фактически выполненные и принятые 
работы, соответственно, объем выполненных работ на данном объекте был 
тот, который и предъявлен к финансированию. 

 
Трубин Г.А. – т.е. за полгода исполнено 6%, вы говорите, там определенные 

изменения, проблемы возникли, т.е. есть понимание или прогнозирование    
к концу года, будет 100% или нет? 

Крупина Т.Л. – нет, не будет. 
 
Левченко И.Г. – годовой план финансирования программы выполнен на 17%,      

это связано с тем, что по факту расчет по строительству 17,6%, или почему 
такой низкий вообще процент именно вообще всей программы? 

Крупина Т.Л. – в данном случае, если говорить об уровне исполнения в отчетном 
периоде, то кроме мероприятий, связанных со строительством объектов,     
4 млрд. руб. планировалось потратить в рамках программы 
«Сотрудничество» на оказание мер соцподдержки. И что касается 
исполнения в течение первого полугодия, то уровень исполнения 
достаточно низок, если говорить о равномерном планировании, при этом 
процесс идет, могу подтвердить, что за первое полугодие в Югре 
предоставлены социальные выплаты 360 многодетным семьям. Плановые 
ассигнования при этом предполагаются быть увеличенными                         
до 1 млрд. 600 тыс. руб., и те наработки, которые сделаны в рамках второго 
полугодия, позволят исполнению быть на достаточно более высоком уровне 
по сравнению с отчетным периодом. Есть еще такое мероприятие,              
как приобретение спецтехники. Здесь мы тоже не можем говорить о 50 % 
исполнения, поскольку те заказы, которые были размещены в отчетном 
периоде, позволили принять обязательства на часть средств, 
запланированных по этому мероприятию. В настоящий момент все 
подготовительные мероприятия в части подготовки аукционов проведены, 
бюджетные обязательства приняты, но учитывая, что сроки поставки 
предполагаются на второе полугодие, естественно, и кассовые расходы 
пройдут вторым полугодием текущего года.  

 
Селюков М.В. – очень низкое исполнение по программе «Сотрудничество». 

Деньги, которые не исполняются, зарезервированы под выплаты                 
по выполненным работам. Эти деньги на временные депозиты 
размещаются, или они просто лежат мертвым грузом на счетах? 

Крупина Т.Л. – свободные средства областного бюджета, безусловно, 
размещаются. 
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Зайцев А.Н. – для примера, 5,5 млн. руб. в очередной раз направляем на 
корректировку проектной документации и охрану объекта – строительство 
железнодорожного вокзала на станции Нягань. Вопрос: что мы постоянно 
там корректируем? Опять       в очередной раз работы не ведутся должным 
образом. Когда, наконец, объект откроют? Почему Следственный комитет в 
Югре еще не занялся этим вопросом? Оказывается, нет источника 
теплоснабжения, работы приостановили. Чем в этом случае занимается 
Счетная палата Ханты-Мансийского автономного округа – Югры? 
Миллиарды рублей мы направляем на строительство больницы в 
Нижневартовске, причем более 200 млн. руб. в этом году направляем на 
строительство котельной для обслуживания этой самой больницы. Хотя, 
исходя из здравого размышления, котельная должна была быть построена 
уже давно. Очередную порцию денег, по-другому это не назвать, а это 
более 20 млн. руб., выделяем Горноправдинской больнице. Мы выделили 
туда более полутора миллиардов рублей, и этот объект сейчас заморожен, 
а деньги продолжают выделяться. Уже далеко не первый раз вопрос 
строительства объектов здравоохранения по общеобластной программе 
поднимается на различных уровнях, но внятно никто не может объяснить, 
когда уже будет результат?  

Корепанов С.Е. – Артем Николаевич, мы уже не единожды здесь говорили,            
не совсем корректно выступать по этим проблемам на нашем заседании 
Думы. Пожалуйста, примите участие в заседании Думы ХМАО, тем более 
некорректно и неправильно давать поручения нашей прокуратуре. 
Полномочия ее ограничиваются Тюменской областью, в ХМАО есть своя 
прокуратура.  

 
Лосева И.В. – мы уже не единожды говорили, что вопросы, которые касаются 

ХМАО, мы обсуждаем на заседании Думы ХМАО. Поэтому я думаю,            
что стоит такие речи все-таки прерывать, а депутату никто не запрещает 
выступить на заседании Ханты-Мансийской Думы. 

 
Трубин Г.А. – сначала Зайцев заявился, почему-то его сняли по ведению, не могу 

это объяснить, кроме как по технической ошибке. 
Корепанов С.Е. – никто никого не снимал. Я не имею даже такой возможности. 
 
Трубин Г.А. – это техническая ошибка. Все видели, что Зайцев был первым 

заявлен, но я скажу. Коллеги, вопрос программы «Сотрудничество» есть      
в бюджете Тюменской области, и это наша компетенция. И говорить, чтобы 
не задавали здесь вопросов, а задавали их в Ханты-Мансийске, они вообще 
не имеют к этим деньгам никакого отношения. Если мы посетим заседание 
Ханты-Мансийской Думы и скажем, что по программе «Сотрудничество» 
есть проблемы по Нижневартовской больнице, то нам ответят, что деньги 
не наши, вопрос нам не задавайте. Все вопросы идут по адресу,                 
мы получаем компетентные ответы. 

 

Богославец Б.И. – Артем Николаевич, очень отрадно, что Вы переживаете            
за ХМАО, хотя Вы избирались по югу, тем не менее есть еще 14 депутатов 
от ХМАО, которые избирались в Тюменскую областную Думу и не меньше 
Вас знают эти проблемы. Вы на каждом заседании Думы подчеркиваете эти 
все вопросы, хотите таким образом унизить и работу органов 
Правительства Тюменской области и также депутатов от  ХМАО. Я Вам 
хочу сказать, что мне не поступали такие запросы по Нижневартовской 
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больнице или по Горноправдинской, поэтому принижать уровень работы 
Правительства неправильно. Да, может быть, есть проблемы, я не думаю, 
что проблем нет на Ямале, что проблем нет на юге Тюменской области.    
Да, кто-то виноват, надо разбираться, но не на каждом заседании Думы,       
и поэтому есть желание это прекратить. 

 
Зайцев А.Н. – я еще раз вам повторяю, депутат Зайцев избран по единому 

избирательному округу и избиратели мои проживают на территории ХМАО, 
ЯНАО и юга Тюменской области. Я говорю свою позицию, основываясь      
на обращениях избирателей, которые поступают в мой адрес. Богдан 
Иосифович, если у Вас есть своя позиция по этому вопросу или к Вам         
не обращаются, то ведь Вам об этом никто и не говорит. Вы, пожалуйста, 
при формировании своего мнения еще раз учтите мою позицию                     
и не переходите на личности. 

 
Корепанов С.Е. – Артем Николаевич, никто не говорит, что Вы не должны эти 

вопросы ставить, просто в нужном месте и в нужное время. Речь шла о том, 
что эти вопросы в большей степени правильно было бы задавать                
на заседании Думы ХМАО, а не Тюменской области. 

 
Нефедьев В.А. – я хочу всем напомнить, что в соответствии со статьей 70 

Регламента областной Думы выступающий не вправе употреблять в своей 
речи грубые и оскорбительные выражения, наносящие ущерб чести и 
достоинству депутатов и других лиц, допускать необоснованное обвинение 
в чей-либо адрес. Поэтому сейчас выступление Артема Николаевича было 
совершенно не по теме, которую рассматривали. 

 

Ульянов В.И. – я обращаюсь к нашим коллегам из ЛДПР, которые очень активно 
ведут себя. Это хорошо, вы почитайте, пожалуйста, внимательно 
Постановление Конституционного Суда № 14-П 1997 года «О толковании 
части 4 статьи 66 Конституции Российской Федерации». Там четко 
прописана компетенция и органов власти Правительства, и Ханты-
Мансийского округа, и Ямало-Ненецкого, и Тюменской области. Я вам четко 
говорю, что автономный округ в реализации своих полномочий полностью 
самостоятелен, и поэтому я просил этим Постановлением 
Конституционного Суда руководствоваться, потому что вы иначе нас просто 
вводите                 в заблуждение и этой тематикой сталкиваете органы 
власти двух субъектов Российской Федерации. Депутат не должен вводить 
в заблуждение своих избирателей, очень четко понимать компетенцию 
органов госвласти области и автономных округов. 

 
Богославец Б.И. – в округах есть свои органы прокуратуры, есть свои органы МВД      

и т.д., уже и Сергей Евгеньевич Вам сказал, что некорректно давать 
поручения прокуратуре Тюменской области. Внесите конкретное 
предложение, чтобы решить вопрос по Нижневартовской больнице. А то Вы 
это говорите, а предложений конкретных нет. 

 
Селюков М.В. – на комитете нам советовали законодательство почитать, сегодня 

решение Конституционного Суда почитать, но читали мы это все, изучали. 
Да, действительно, передала Тюменская область определенные 
полномочия Югре и Ямалу по договору между органами власти трех 
субъектов. Да, действительно, избираем мы депутатов от всей большой 
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Тюменской области. Но я хотел бы сказать – не надо кусать руку, которая 
тебя кормит. Мы из Югры получили 44 млрд. руб. в бюджет Тюменской 
области в прошлом году. Что-то мы вернули назад, что-то у нас осталось. 
Порядка миллиарда рублей мы заработали для бюджета Тюменской 
области на депозитах, которые Югра не освоила, поэтому нам выгодно, 
чтобы нерадивые чиновники в Югре плохо осваивали программу 
«Сотрудничество». Я призываю все-таки корректнее относиться к органам 
власти и Югры, и Ямала, и Тюменской области. Переходить на личности – 
это, конечно, уже вопиюще. Но когда такие скандалы возникают на каждой 
Думе, стоит задуматься, чтобы перейти к каким-то другим, более 
эффективным методам. 

 
Трубин Г.А. – одна из функций депутата – это контрольная функция. Еще раз хочу 

сказать, деньги Тюменской области и мы должны требовать отчет об этих 
деньгах. Предложение по протокольному поручению – в связи с низкой 
реализацией государственной программы, договора между органами власти 
трех субъектов, «Сотрудничество», затягиванием строительства объектов, 
недостижением целей программы, неэффективным использованием 
бюджетных средств направить обращение в Правительство Тюменской 
области о проведении в рамках существующих полномочий по внутреннему 
государственному финансовому контролю проверки полноты                          
и достоверности отчетности о реализации программы «Сотрудничество»,     
в том числе проверки соблюдения порядка формирования программы,        
обоснования включения объектов в программу «Сотрудничество»                  
и соответствия включения мероприятий программным целям.                     
Это протокольное поручение, я прошу за него проголосовать.  

 
Корепанов С.Е. – Владимир Александрович Нефедьев, напомните порядок 

принятия протокольных поручений. Создается рабочая группа, во время 
перерыва они должны обсуждать и т.д. Прямо сейчас, чтобы не обвинили 
меня, что я не поставил вопрос сейчас на голосование. 

 
Моргун А.А. – хочу небольшую ремарку сделать по исполнению программы 

«Сотрудничество», почему приостановлена в Горноправдинске, потому что 
в июле проектная документация отдана на госэкспертизу, которая длится    
по регламенту 4 месяца, 4 месяца там не будет освоения.  По состоянию   
на 18 сентября этого года выполнение не по документам, а фактическое      
по Нижневартовску – 54%, это не 6%, это будет отставание, но это будут 
достойные цифры по концу года. Хочу обратить внимание, при каждом 
муниципальном образовании создан общественный совет, который               
в первую очередь смотрит соцобъекты. Ни одного нарекания                        
от общественного совета не было. И поэтому, чтобы эту дискуссию             
не продолжать, предлагаю поставить вопрос о лишении слова Зайцева      
до конца заседания. 

 

Корепанов С.Е. – у Вас не было предложения, больше по ведению. Потому что 
объяснять свою позицию по тем вопросам, которые поставили ЛДПР, 
целесообразно было бы, если бы мы стали голосовать за включение этого 
протокольного поручения, тем не менее потом, если до этого дело дойдет, 
мы предоставим Вам такую возможность. Пожалуйста, председатель 
комиссии по вопросам этики и регламентным процедурам, что скажете         
по поручению? 
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Нефедьев В.А. – в соответствии со статьей 65 Регламента в ходе заседания 
областная Дума вправе дать протокольное поручение председателю 
областной Думы, его заместителям, комитетам и постоянной комиссии, 
депутатам областной Думы, руководителю аппарата областной Думы           
и в рекомендательной форме Правительству Тюменской области и органам 
местного самоуправления муниципальных образований области.  

 
Резяпова Г.А. – чем дальше мы работаем, тем устойчивей мнение, что у наших 

молодых по депутатскому стажу депутатов помимо горячего желания 
улучшать жизнь Тюменской области, в Югре, на Ямале недостает 
компетенции в механизме реализации программы «Сотрудничество», 
недостает опыта в получении достоверных сведений о состоянии дел. 
Отсюда у нас такие противоречия и ненужные схватки. Предложение: нужно 
провести учебу, ликбез по пошаговому механизму реализации программы 
«Сотрудничество». 

Корепанов С.Е. – хорошо. И если есть необходимость, организуем встречу              
с представителями ГУСа, хотя, по-моему, их приглашали. 

Резяпова Г.А. – да, с приглашением ГУСа, Ханты-Мансийского УКСа, если           
это требуется.  

 
Казанцева Т.Н. – провести совместное заседание Дум ХМАО, ЯНАО и Тюменской 

области и посвятить его программе «Сотрудничество». Мы такое 
предложение от фракции КПРФ внесли в проект плана работы Тюменской 
областной Думы. 

 
Танкеев В.М. – здесь справедливо было отмечено, что программа 

«Сотрудничество» – это бюджет Тюменской области. Там есть свой 
заказчик. Поэтому у меня предложение, оно коррелируется с Галиной 
Александровной: или создать рабочую группу, или провести ликбез,             
и пригласить заказчика, потому что он как никто другой владеет всеми 
данными. 

Корепанов С.Е. – хорошо, мы обычно приглашали на понедельничные совещания, 
которые проводим с депутатами, работающими на освобожденной основе, 
но раз такое предложение поступило: заслушать Главное управление 
строительства по реализации программы «Сотрудничество». Сейчас 
формируется план на следующий год, может, это следует действительно,    
и учесть тоже. 

 
Богославец Б.И. – уважаемые коллеги, весь вопрос в том, что проблема не только 

в «Сотрудничестве». Эти объекты, которые не строятся, они не строятся     
не только по программе «Сотрудничество». Поэтому есть предложение 
внести изменения уже на федеральном уровне. 

 
Корепанов С.Е. – а сейчас возвращаюсь к предложению Моргуна Андрея 

Анатольевича. О ком речь идет? 

Моргун А.А. – депутат Зайцев. До конца заседания, потому что мы потратили уже 
37 минут, и это будут не последние сегодня дебаты на эту тему. 

 
Артюхов А.В. – уважаемые коллеги, я понимаю, у Андрея Анатольевича накипело, 

но не надо этот вопрос сейчас выносить на голосование, потому что это     
ни к чему хорошему не приведет. Но и Артему Николаевичу и коллегам 
надо тоже учитывать, что они трогают такую сложную тему. Галина 
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Александровна предлагает провести встречу по данному вопросу                  
с приглашением компетентных людей, ГУС Тюменской области и Югры. 
Сергей Евгеньевич правильно говорит, создается впечатление, что эта тема 
поднимается еще и из каких-то других соображений, из политических. 
Поэтому эта тема настолько деликатная у наших субъектов, что не надо 
постоянно ее так трепать. Давайте спокойно соберемся и спокойно все 
обсудим, но без таких политических заявлений и обвинений. Я предлагаю 
не голосовать за предложение Моргуна, а собраться в ближайшее время, 
не ждать следующего года, а, может быть, даже в этом году всем вместе      
и на эту тему спокойно, по-деловому поговорить.  

 

Трубин Г.А. – Сергей Евгеньевич, я хотел бы попросить председателя комиссии    
по этике как раз дать такой же ответ, как Вы по протокольному поручению 
просили дать ответ, о лишении слова, это законно, есть такая процедура,    
и если предложение звучало, либо автор сам должен его отозвать, 
передумав, либо все-таки голосовать.  

Нефедьев В.А. – в соответствии со статьей 242 Регламента при нарушении 
депутатом предусмотренного Регламентом порядка на заседании 
областной Думы к нему могут применяться следующие меры воздействия: 
а) призыв к соблюдению порядка, установленного Регламентом; б) призыв  
к соблюдению порядка, установленного Регламентом с занесением               
в протокол заседания областной Думы; в) порицание и г) порицание             
с временным лишением слова. Также в соответствии со статьей 70 в случае 
нарушения указанных правил выступающий может быть лишен слова        
без предупреждения, и ему слово для повторного выступления                     
по обсуждаемому вопросу не предоставляется. 

 
Зайцев А.Н. – уважаемые коллеги, я всех благодарю за то, что мое выступление 

по проблематике, которая сегодня интересует миллионы югорчан, вызвало 
столь бурное обсуждение. Я благодарен за очень хорошие и рациональные 
предложения и по проведению трех Дум, и по проведению учебы –            
это очень интересное будет мероприятие, но только при условии, что у нас 
будут представители всех трех сторон, чтобы каждый мог высказаться           
и к какому-то конструктиву прийти. Да, действительно, может быть, этих 
выступлений будет действительно поменьше. 

 
Моргун А.А. – я снимаю свое предложение, возможно, все сегодня выступления 

были слишком эмоциональные, давайте продолжим нашу работу. 
 
 Предлагается принять протокольное поручение с формулировкой «В связи 
с низкой реализацией госпрограммы по реализации договора между органами 
государственной власти Тюменской области, ХМАО – Югры, ЯНАО 
«Сотрудничество», с затягиванием строительства объектов, недостижением 
целей программы, неэффективным использованием бюджетных средств 
направить обращение в Правительство Тюменской области о проведении в 
рамках осуществления полномочий по внутреннему государственному 
финансовому контролю проверки полноты и достоверности отчетности о 
реализации программы «Сотрудничество», в том числе проверки соблюдения и 
порядка формирования программы, о включении объектов или мероприятий 
программы «Сотрудничество» и соответствия включенных мероприятий 
программным целям». 
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Присутствовало  43 
Голосовали: за 10 
 против 28 
 воздержались 2 
 не голосовали 3 

           

 Предложение не принимается.  
 

Предлагается отчет об исполнении областного бюджета за первое 
полугодие 2017 года принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Отчет об исполнении областного бюджета за первое полугодие 2017 года 
принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 37 
 против 2 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 

           

 Постановление принято.  
 
 
5. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1538-06                    

«О внесении изменений в Закон Тюменской области         
«Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов»  
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Крупина Т.Л. 
Выступили: Корепанов С.Е., Крупина Т.Л., Левченко И.Г., 

Садовников Д.В., Селюков М.В., Трубин Г.А. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – законопроект предусматривает изменение основных 

характеристик областного бюджета на текущий финансовый год. Общий 
объем доходов предлагается увеличить в 2017 году                                       
на 29 млрд. 400 млн. руб., или на 28%. Налоговые и неналоговые доходы 
областного бюджета предлагается увеличить на 25 млрд., или 25%,          
при этом налоговые доходы предлагается увеличить на 22 млрд., или 22%. 
Доходы областного бюджета за 2017 год предлагается утвердить в объеме 
132 млрд. 879 млн. руб. Расходы областного бюджета предлагается 
увеличить на 27 млрд., или 22%. В целом расходы областного бюджета      
на финансирование государственных программ Тюменской области             
в 2017 году предлагается увеличить на 24 млрд. 352 млн. руб., или на 29%. 
Указанные расходы запланированы в объеме 107,5 млрд., что составляет 
72% от общего объема расходов областного бюджета. Таким образом, 
расходы областного бюджета на 2017 год предлагается утвердить в объеме 
149 млрд. 385 млн. руб., бюджет сбалансирован.  
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Крупина Т.Л. – я могу подтвердить, что доходы областного бюджета уточняются 
исходя из динамики их фактического поступления. С учетом соглашений, 
заключенных федеральными министерствами, увеличивается план             
по безвозмездным поступлениям из федерального бюджета. Что касается 
расходов, наш неизменный приоритет – продолжение активной политики 
социального развития. Объемы дополнительного финансирования 
мероприятий социальной направленности – 6 млрд. 745 млн. руб., из них      
1 млрд. 150 млн. – мероприятия по укреплению материально-технической 
базы образовательных организаций. На 795 млн. увеличиваются расходы 
на оказание мер социальной поддержки. В целях сохранения качества          
и объемов финансирования медицинской помощи на 2 млрд. 170 млн. 
увеличиваются расходы на здравоохранение; 1 млрд. 743 млн. – 
дополнительные расходы на поддержку реального сектора экономики,        
из которых 426 млн. – субсидии на поддержку промышленности, малого       
и среднего бизнеса, 1 млрд. 317 млн. – поддержка агропромышленного 
комплекса. Объем дополнительных инвестиций на развитие транспортной 
инфраструктуры – 5,5 млрд. руб. Запланированы расходы на строительство 
транспортных развязок, окружной автомобильной дороги, работы                
на которых выполняются с опережением графика. Ремонт муниципальных 
дорог. На 7 млрд. увеличены мероприятия программы «Сотрудничество». 
Автономными округами планируются дополнительные расходы                    
на строительство автомобильных дорог, социальные выплаты                      
на приобретение жилья, приобретение спецтехники. Объем межбюджетных 
трансфертов в режиме вопросов местного значения предлагается 
увеличить на 12 млрд. Уточненный бюджет сбалансирован. Источники 
покрытия дефицита – остатки средств на начало финансового года.  

 
Левченко И.Г. –  а как так получается, что сейчас мы увеличиваем доходную часть, 

т.е. изначально при планировании бюджета мы ее не заметили, что стало 
таким локомотивом, что у нас так увеличился бюджет? 

Крупина Т.Л. – могу прокомментировать, что 2017 год складывается весьма 
благополучно. Экономическая ситуация в регионе стабильная, сохраняется 
рост промышленного производства, растет реальная зарплата, доходы 
населения, возобновился рост розничного товарооборота. Более высокий 
прогнозируемый фонд оплаты труда, когда формировали бюджет, исходили 
из прироста в 4%, который в качестве планового определяли на 2017 год,    
по факту мы сейчас ориентируемся на прирост 7%, это, безусловно, 
обеспечивает дополнительные поступления по налогу на доходы физлиц.  

Одновременно рост потребительской способности, активности позволил 
увеличить нашим предприятиям налог на прибыль, и плюс благоприятная 
ситуация на мировых рынках энергоносителей привела к увеличению цены 
на нефть с 40 до 49 долларов за баррель, что в свою очередь оказало 
влияние на увеличение поступлений по налогу на прибыль организаций 
нефтяной отрасли. 

Левченко И.Г. – какое процентное соотношение округов и Тюменской области         
в программе «Сотрудничество», т.е. поступления извне? 

Крупина Т.Л. – доля поправки, которая предложена сейчас, 85% – юг области. 
 
Корепанов С.Е. – за последние 3 года около 30 производственных предприятий 

ввели, поэтому это объяснимо. 
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Селюков М.В. – увеличение налога на прибыль – это эффективное 
администрирование этого налога, это эффективная работа Правительства   
с налоговой службой, или чем это вызвано? 

Крупина Т.Л. – я считаю, что одним из факторов является эффективная работа 
налоговой службы, могу привести в качестве примера – недоимка, которая   
у нас по доходному источнику в части тех поступлений, которые 
администрируются налоговой инспекцией, за последний месяц снижена     
на 2 млрд. руб., что серьезно сказывается на общей ситуации в части 
поступлений. 

 
Трубин Г.А. – действительно, когда дополнительно в бюджет приходит 30 млрд., 

хочется только поблагодарить Правительство Тюменской области               
за прекрасную работу, есть куда эти деньги потратить, какие еще 
дополнительные соцгарантии выполнить, но одно дело – это доходы, 
другое дело – расходы. И когда Правительство области тратит все силы, 
чтобы доходы увеличились, а потом через программу «Сотрудничество»   
как песок сквозь пальцы, эти деньги уходят, тут вопрос остается. И контроль 
над расходованием должен стоять на первом месте, контроль, 
прозрачность, чистота. В связи с чем от выступления уже перехожу              
к предложению. У меня есть еще одно протокольное поручение, я надеюсь, 
в этот раз большинство депутатов его поддержит. Оно составлено так же 
как и предыдущее протокольное поручение, отвечает всем правовым 
нормам, я его зачитаю: «Рекомендовать осуществлять в рамках 
полномочий контроль за использованием средств областного бюджета, 
выделенных на государственное строительство объектов, включенных         
в программу «Сотрудничество», находящихся в их избирательных округах    
в соответствии с действующим законодательством и договором между 
органами государственной власти. Контроль за исполнением настоящего 
протокольного поручения возложить на председателя». 

 
Садовников Д.В. – уважаемые коллеги, мы с вами видим, как реализуются              

в рамках программы «Сотрудничество» инвестиционные проекты на Ямале. 
Это и строительство автомобильной дороги Сургут – Салехард в районе 
Надыма и возобновление темпов переселения жителей на юг Тюменской 
области, выезжающих из Ямало-Ненецкого автономного округа. Эти 
программы сегодня жизненно необходимы землякам в Тюменской области 
и, конечно, справедливы вопросы к ответственным по исполнениям проекта 
в рамках программы «Сотрудничество» по Югре. Наверно, нужно 
пересматривать ответственность за данное направление. 

 
 Предлагается принять протокольное поручение депутата областной Думы 
Г.А. Трубина. 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 4 
 против 34 
 воздержались 3 
 не голосовали 2 

         
Предложение не принимается. 
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Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 1538-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном 
бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
  
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1538-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 
2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

         
Постановление принято. 

 
 
6. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений        

в Закон Тюменской области «Об областном бюджете      
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый 
период 2018 и 2019 годов» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Постановление принято. 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
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7. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1533-06                  
«О внесении изменений в Устав Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Чеблаков А.Л., Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом в соответствии с федеральными законами               

от 29 июля 2017 года № 227-ФЗ о внесении изменений  в статьи 4 и 5 
Федерального закона «Об общих принципах организации законодательных 
и исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации» и № 280-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», полномочия Тюменской 
областной Думы дополнены новым полномочием о заслушивании 
информации о деятельности территориальных органов, федеральных 
органов исполнительной власти в Тюменской области. Полномочия 
Правительства Тюменской области дополнены полномочием о подготовке 
отчета о состоянии лесопарковых зеленых поясов, включающего в себя 
материалы фотофиксации, состояния – для представления данных отчетов 
Губернатором области в Тюменскую областную Думу. Кроме того, в Уставе 
уточняется деление правовых актов области на нормативные                         
и ненормативные.  

 
Юхневич Ю.Б. – сейчас поступает информация, что на сайте Тюменской 

областной Думы не идет трансляция нашего заседания. Возможно, как-то 
устранить? 

Чеблаков А.Л. – ночью прошло обновление по всей России, поэтому на внешних 
компьютерах трансляция идет через Интернет не через все браузеры. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1533-06 «О внесении изменений в Устав Тюменской области», внесенный          
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатами 
Тюменской областной Думы А.В. Артюховым, Ф.Г. Сайфитдиновым,  
В.И. Ульяновым, В.А. Рейном, В.А. Столяровым, Н.А. Бабиным, Ю.М. Коневым, 
С.М. Медведевым, Ю.Б. Юхневичем, Г.А. Трубиным, О.В. Швецовой,  
А.В. Крупиным. 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1533-06     
«О внесении изменений в Устав Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1533-06 
«О внесении изменений в Устав Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской 
областной Думы А.В. Артюховым, Ф.Г. Сайфитдиновым, В.И. Ульяновым,           
В.А. Рейном, В.А. Столяровым, Н.А. Бабиным, Ю.М. Коневым, С.М. Медведевым, 
Ю.Б. Юхневичем, Г.А. Трубиным, О.В. Швецовой, А.В. Крупиным. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1533-06     
«О внесении изменений в Устав Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
  3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Ковин В.А., Нак И.В., Салмин А.П., Селюков М.В. 
 

                       Постановление принято.  
 
 

8. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений                  
в статью 5.7 Закона Тюменской области                            
«О государственных должностях в Тюменской области»  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект закона «О внесении изменений в статью 5.7 Закона 

Тюменской области «О государственных должностях в Тюменской области» 
принят в первом чтении в июне текущего года. Проектом исключается      
часть вторая статьи 5.7, которая дублировала норму федерального 
законодательства. 

 
Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  

в статью 5.7 Закона Тюменской области «О государственных должностях  
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 5.7 Закона Тюменской области «О государственных должностях  
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Салмин А.П., Селюков М.В. 

 
Постановление принято.  
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9. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1521-06                   
«О внесении изменений в статьи 11 и 23 Закона Тюменской 
области «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом предлагается наделить органы местного 

самоуправления государственным полномочием по переводу в электронную 
форму книг государственной регистрации актов гражданского состояния, 
собранных из первых экземпляров записи актов гражданского состояния, 
составленных до 1 апреля 2015 года и хранящихся по месту государственной 
регистрации указанных актов гражданского состояния. Передаваемое 
полномочие тесно взаимосвязано с уже переданными и осуществляемыми 
органами местного самоуправления полномочиями по государственной 
регистрации актов гражданского состояния. Проектом также 
предусматривается, что для реализации переданного государственного 
полномочия органы местного самоуправления вправе заключать                      
в соответствии с действующим законодательством муниципальные 
контракты. Реализация переданного полномочия может осуществляться как 
за счет субвенций, предусмотренных на исполнение полномочия,                
так и за счет собственных материальных ресурсов в соответствии                    
с действующим законодательством. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 
№ 1521-06 «О внесении изменений в статьи 11 и 23 Закона Тюменской области  
«О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями» с учетом результатов лингвистической экспертизы                           
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1521-06 
«О внесении изменений в статьи 11 и 23 Закона Тюменской области  
«О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Салмин А.П. 

 
           Постановление принято.  
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10. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений                   
в статьи 11 и 23 Закона Тюменской области «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 11 и 23 Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями» и постановление 
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 11 и 23 Закона Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными полномочиями». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Салмин А.П. 
 

           Постановление принято.  
 
 
11. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1522-06             

«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской 
области «О собраниях, митингах, демонстрациях, 
шествиях и пикетированиях в Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Артюхов А.В., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Юхневич Ю.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект внесен с целью приведения областного закона  

в соответствие с Федеральным законом от 7 июня 2017 года № 107-ФЗ    
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части совершенствования законодательства в публичных 
мероприятиях». Проект направлен на уточнение права депутатов всех 
уровней проводить встречи со своими избирателями в форме публичных 
мероприятий. Законопроектом предлагается упростить процедуру 
организации депутатом встреч с избирателями, проводимых в форме 
публичных мероприятий, за исключением собраний и одиночных пикетов, 
например, в форме митинга, в частности, сократить срок подачи 
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уведомления о проведении такого публичного мероприятия                         
в соответствующие органы власти до пяти дней до дня проведения 
мероприятия. В настоящее время законом предусмотрено – не позднее 
десяти дней. 

 
Юхневич Ю.Б. – в пояснительной записке к законопроекту написано, что он 

направлен на упрощение процедуры организации встреч депутатов            
с избирателями. Но по факту мы видим, что нам предлагают урезать наши 
права на общение с народом. Если раньше вообще не требовалось           
от депутатов никаких уведомлений, то теперь это требуется делать. Какое 
это упрощение? Это ущемление наших прав. Обязанность депутата 
уведомлять органы местного самоуправления о предстоящих встречах       
с избирателями вызывает очень много вопросов. Понятно, что по факту 
мы приводим наш региональный закон  в соответствие с федеральным,         
но КПРФ выступает против таких инициатив, и поэтому депутаты фракции 
КПРФ поддерживать этот проект закона сегодня не будут. 

 

Казанцева Т.Н. – есть закон о митингах, шествиях, в котором прописано,                
как подается уведомление. Мы, наверно, больше всех проводим уличных 
мероприятий и уведомления подавать умеем, но там четко прописано,   
что должен быть организатор мероприятия, должно быть лицо, 
ответственное за безопасность, должно быть лицо, ответственное             
за медицинское обслуживание. Я понимаю, что этот закон принимается 
для того, чтобы ущемить еще больше в правах депутатов от КПРФ. 
Поэтому спасибо, мы этот закон не принимаем. 

 
Артюхов А.В. – это требование федерального закона, мы приводим                         

в соответствие, но необходимо добавить то, что в федеральном законе 
указано, что при встречах в помещениях, внутри дворов при условии, что 
их проведение не повлечет за собой нарушение функционирования 
объектов жизнеобеспечения, уведомление органов исполнительной 
власти или органов местного самоуправления не требуется. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  

№ 1522-06 «О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области             
«О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях в Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатами Тюменской областной Думы А.В. Артюховым,  
С.М. Медведевым. 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1522-06     
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1522-06 
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
депутатами Тюменской областной Думы А.В. Артюховым, С.М. Медведевым. 
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2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1522-06 
«О внесении изменений в статью 4 Закона Тюменской области «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы.  
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 30 
 против 8 
 воздержались 3 
 не голосовали          0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Салмин А.П. 
 

   Постановление принято.  
 
 
12. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений         

в статью 4 Закона Тюменской области «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях       
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в статью 4 Закона Тюменской области «О собраниях, митингах, демонстрациях, 
шествиях и пикетированиях в Тюменской области» и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в статью 4 
Закона Тюменской области «О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях      
и пикетированиях в Тюменской области». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  41 
Голосовали: за 31 
 против 8 
 воздержались 2 
 не голосовали         0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Салмин А.П. 

 
         Постановление принято.  
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13. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1523-06               
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Халин И.Н., Трубин Г.А., Ульянов В.И., 

Юхневич Ю.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект разработан в целях приведения областного 

законодательства в соответствие с принятым Федеральным законом             
от 1 июня текущего года № 104-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации». Изменения вносятся             
в Избирательный кодекс Тюменской области, Закон «Об Избирательной 
комиссии Тюменской области» и «О референдуме Тюменской области». 
Проект направлен на создание наиболее благоприятных условий                 
для реализации прав участников избирательного процесса, участников 
референдума при проведении выборов и референдума.  

 
Юхневич Ю.Б. – в этом году в ходе региональных выборов в 20 субъектах 

Российской Федерации была впервые введена и опробована схема 
голосования по месту пребывания. Для того чтобы избирателю проголосовать 
в день выборов на том избирательном участке, где он будет находиться, ему 
достаточно заранее обратиться в ТИК либо в участковую избирательную 
комиссию с соответствующим заявлением. Заявление также можно подать 
через сервис «Госуслуги» и МФЦ. Эта схема предполагается взамен 
открепительных удостоверений и досрочного голосования, поскольку 
обеспечит гораздо большую прозрачность и удобство для избирателей.           
И по той схеме пройдут в следующем году выборы Президента России.       
Нам же предлагается на всех региональных выборах сохранить такую 
дремучую и непрозрачную схему, как досрочное голосование, к которому 
накопилось много вопросов как у наблюдателей от всех без исключения 
оппозиционных партий, так и у самой Центральной избирательной комиссии.  

Халин И.Н. – по результатам состоявшихся 10 сентября текущего года выборов 
досрочное голосование на муниципальных выборах в Тюменской области 
составило около 2% – 2,1. Это полторы тысячи человек, полторы тысячи 
избирателей из 61 тысячи. То, что касается специфики нашего субъекта,          
я думаю, никто не будет спорить о том, что Тюменская область уникальна      
по своему образованию, и мы, введя новый порядок, лишим большинство 
наших избирателей права проголосовать как на выборах Губернатора 
Тюменской области, так и на выборах депутатов Тюменской областной Думы. 

 
Юхневич Ю.Б. – на этих выборах явка на досрочное голосование по данному 

округу не очень высокая, но на выборах 2015 года на том же избирательном 
округе явка составила 119 человек. Мы подсчитали голоса, отданные              
на досрочном голосовании, если на обычном голосовании меня поддержали 
избиратели, то в досрочном голосовании 90% было отдано за кандидата        
от партии власти. И благодаря тому, что мы обратились                                      
в правоохранительные органы, ФСБ, этот фактически нагон избирательного 
досрочного голосования был не допущен. Но ту задачу, которую ставили главе 
администрации поселения поселка Сумкино: 900 человек нагнать                    
на избирательный округ за конкретного кандидата, это все-таки произошло      
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и в результате не 900 проголосовало, а 816 человек. Поэтому я думаю, что 
сегодня этот закон надо отправить на доработку. 

 
Трубин Г.А. – мы сегодня рассматриваем проект закона о внесении изменений       

и опасения насчет досрочного голосования, выездных уровней и других 
моментов всегда возникают, и зачастую это возникает у политических партий, 
которые не имеют какого-то административного ресурса, но имеют поддержку 
населения. Я хотел бы сказать, что выборы прошли, они состоялись, и надо 
признать, что сегодня только реально две политические силы – это ЛДПР         
и правящая партия могут конкурировать между собой и добиваться 
депутатских мест. И ссылаться на то, что при выборах в 2015 году были 
нарушения, сегодня это не предмет разговора. Поэтому я призываю к тому, 
чтобы голосовать за данный проект. 

 
Ульянов В.И. – предлагаю прекратить прения и голосовать за данный проект 

закона.  
 
 Предлагается прекратить прения и перейти к голосованию. 
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 31 
 против 9 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

 Постановление принято.  
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1523-06 «О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Избирательной комиссией Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1523-06       
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1.  Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  № 1523-06               
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», внесенный        
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Избирательной комиссией Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1523-06       
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  

Присутствовало  42 
Голосовали: за 32 
 против 5 
 воздержались 4 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
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 Постановление принято.  
 
 
14. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           

в некоторые законы Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в некоторые законы Тюменской области». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 33 
 против 4 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

       Постановление принято.  
 
 
15. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1534-06                   

«О внесении изменений в статью 2.1 Закона Тюменской 
области «О местном самоуправлении в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Киричук С.М., Корепанов С.Е., Садовников Д.В., 

Сайфитдинов Ф.Г., Юхневич Ю.Б. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом изменяется порядок избрания главы 

муниципального образования город Тюмень, а именно проектом 
устанавливается безальтернативный порядок избрания главы                
города Тюмени представительным органом из числа кандидатов, 
представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса. Данный 
порядок избрания применим только для избрания главы муниципального 
образования, являющегося административным центром субъекта Российской 
Федерации, исходя из постановления Конституционного Суда Российской 
Федерации от 1 декабря 2016 года. Проект также предусматривает,             
что новый порядок избрания главы города Тюмени будет применяться после 
истечения срока полномочий главы муниципального образования.  



 

 

 

38 

Юхневич Ю.Б. – у меня иное мнение по механизму избрания главы                 
города Тюмени. КПРФ всегда выступала за прямые выборы мэров городов. 
Считаю, что в Тюмени живут образованные люди, которые в состоянии 
самостоятельно выбрать главу городской администрации. Почему депутаты 
делают за них выбор, мы что, не доверяем собственному народу? Давайте 
спросим людей: хотят ли они, чтобы глава избирался всеобщим народным 
голосованием или назначался городской Думой? И по результатам либо 
опроса, либо референдума и определим порядок избрания. Думаю, было    
бы абсолютно правильным установить общие правила для муниципальных 
образований, где численность населения превышает более 50 тыс. человек, 
т.е. там должно осуществляться избрание глав муниципалитетов только 
народом. 

 
Садовников Д.В. – глава любого муниципального образования – это тот человек, 

кому доверяют простые люди, на кого возлагают надежды, с кем не боятся   
за будущее своих детей. Именно поэтому избирать главу любого 
муниципального образования должна не конкурсная комиссия, а жители 
данного муниципального образования прямым голосованием. 

 
Сайфитдинов Ф.Г. – сегодня существует Устав муниципального образования 

города Тюмень. Предусмотрены две нормы, каким образом избирается глава 
муниципального образования: из состава депутатов и через конкурсную 
комиссию, третьего нет. И вы понимаете, что Устав города Тюмени 
обсуждался не только депутатами городской Думы, он обсуждался, 
естественно, и большой общественностью. И поэтому сейчас третий вариант 
предлагать для города Тюмени не совсем корректно. Горожане уже выбрали 
в свое время два варианта, без прямых выборов. 

 
Киричук С.М. – насколько я понимаю, мои коллеги говорят не о предмете этого 

закона, а о других некоторых нововведениях, на что был действительно дан 
ответ, если есть такое желание, то вы можете внести эти замечания. Я хочу 
вам сообщить из практики жизни о том, что в областном центре два 
должностных лица при очень коммуникабельных взаимоотношениях 
управлять эффективно не смогут. Этот законопроект устраняет эту 
позицию. И мы таким способом имеем возможность получить главу города, 
главу муниципального образования в одном лице.  

 

 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1534-06 «О внесении изменений в статью 2.1 Закона Тюменской области         
«О местном самоуправлении в Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы Правительством 
Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1534-06      
«О внесении изменений в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление  по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1.  Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1534-06 
«О внесении изменений в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу 
в порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 
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 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1534-06 
«О внесении изменений в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
  3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 36 
 против 6 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 

 
          Постановление принято.  
 
 
16. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений         

в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном 
самоуправлении в Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном самоуправлении  
в Тюменской области» и постановление  по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статью 2.1 Закона Тюменской области «О местном самоуправлении  
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 37 
 против 5 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

          Постановление принято.  
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17. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1537-06                  
«О внесении изменения в статью 32 Закона Тюменской 
области «О порядке подготовки, принятия и действия 
правовых актов Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается установить, что  тексты законов и иных 

нормативных правовых актов Тюменской области, размещенные в средствах 
массовой информации, в соответствии с частью 2 статьи 32 этого закона,       
а также внесенные в интегрированный полнотекстовый банк правовой 
информации, эталонный банк данных правовой информации, являются 
официальными. Официальность текстов означает, что указанные 
нормативные правовые акты Тюменской области, полученные                        
из официального источника, подлиннику документа соответствуют. Доступ      
к эталонному банку данных правовой информации осуществляется                
на безвозмездной основе через официальный интернет-портал «Правовые 
информации». Предлагаемые изменения позволят обеспечить свободный 
доступ граждан к максимально достоверным текстам нормативно-правовых 
актов Тюменской области, что, в свою очередь, повысит правовую культуру   
и юридическую грамотность населения. 

 
Предлагается к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1537-06 

«О внесении изменения в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия правовых актов Тюменской области», внесенный 
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1537-06       
«О внесении изменения в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия правовых актов Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1537-06 
«О внесении изменения в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия правовых актов Тюменской области», внесенный 
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 
 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1537-06       
«О внесении изменения в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия правовых актов Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы.   

3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 

 
 Постановление принято.  
 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке подготовки, принятия  
и действия правовых актов Тюменской области» и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения  
в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке подготовки, принятия  
и действия правовых актов Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 

 
        Постановление принято.  
 
  
19. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1518-06                   

«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской 
области «О системе профилактики безнадзорности              
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав 
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – законопроект разработан в связи с необходимостью приведения 

областного закона в соответствие с изменившимся федеральным 

18. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения                   
в статью 32 Закона Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия правовых актов 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 
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законодательством, в частности, Федеральным законом от 7 июня           
2017 года «О внесении изменений в Федеральный закон «Об основах 
системы профилактики безнадзорности правонарушений 
несовершеннолетних и статью 15.1 Федерального закона «Об информации, 
информационных технологиях и о защите информации» были внесены 
изменения в части установления дополнительных механизмов 
противодействия деятельности, направленных на побуждение детей             
к суицидальному поведению. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   
№ 1518-06 «О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области            
«О системе профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области», внесенный              
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатами 
Тюменской областной Думы В.Н. Фальковым, В.А. Рейном, Г.А. Трубиным. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1518-06      
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  
и защиты их прав в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1518-06 
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  
и защиты их прав в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной 
Думы В.Н. Фальковым, В.А. Рейном, Г.А. Трубиным. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1518-06 
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  
и защиты их прав в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Пискайкин В.Ю., Салмин А.П. 
 

Постановление принято.  
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20. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения           

в статью 2 Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения     
в статью 2 Закона Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности  
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области» 
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 2 
Закона Тюменской области «О системе профилактики безнадзорности  
и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

        Постановление принято. 
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1520-06                  

«О внесении изменений в статьи 21 и 32 Закона Тюменской 
области «О социальной поддержке отдельных категорий 
граждан в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Кузнечевских О.А., 

Морев С.Н. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – законопроектом предлагается часть 10 статьи 32 изложить в новой 

редакции. Кроме того, редакционные изменения вносятся в часть 1 статьи 21 
областного закона. 

 
Морев С.Н. – какие категории граждан лишатся социальной поддержки, 

социальных льгот на приобретение лекарств при принятии данного 
законопроекта? 

Кузнечевских О.А. – никаких отмен льгот нет. Речь идет о разделении бюджетов, 
потому что федеральные льготники финансируются из федерального 



 

 

 

44 

бюджета, а областные льготники финансируются из областного бюджета. 
Речь идет о тех мерах соцподдержки, которые принимаются на территории 
области дополнительно.  

 
Казанцева Т.Н. – льготники теряют доплаты, получают доплаты за исключением 

мер соцподдержки в форме возмещения расходов на оплату услуг                 
за пользование квартирным проводным телефоном, на оплату услуг              
за пользование радиотрансляционной точкой, коллективной антенной,          
на оплату проезда по железной дороге и водным транспортом пригородного 
сообщения, на оплату лекарственных препаратов для медприменения            
и медизделий, т.е. раньше льготы были по этим пунктам, сейчас они 
отменяются? 

Кузнечевских О.А. – эти льготы были и остаются. Только у федеральных 
льготников эти льготы не прописаны, и им они даются за счет областного 
бюджета. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области     

№ 1520-06 «О внесении изменений в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области  
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1520-06       
«О внесении изменений в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области  
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области»    
с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1520-06 
«О внесении изменений в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области  
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1520-06       
«О внесении изменений в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области  
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области»    
с учетом результатов лингвистической экспертизы.  

3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 37 
 против 4 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Салмин А.П. 
 

         Постановление принято.  
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22. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           
в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений  
в статьи 21 и 32 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 36 
 против 4 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Макаренко Е.М., Резяпова Г.А., Салмин А.П. 
 

          Постановление принято.  
 
 
23. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1524-06                  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О формировании и содержании архивных фондов 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – законопроект также разработан в связи с необходимостью 

приведения областного закона в соответствие с федеральным. В частности, 
статьей 7 соответствующего Федерального закона расширен перечень 
архивных документов, относящихся к собственности субъекта Российской 
Федерации. Соответственно, проектом закона вносятся изменения в статью 5 
Закона Тюменской области «О формировании содержания архивных фондов 
Тюменской области», предусматривающий, что к государственной 
собственности Тюменской области относятся архивные документы, 
перешедшие в собственность Тюменской области в соответствии                     
с законодательством Российской Федерации. 
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Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области  
№ 1524-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О формировании  
и содержании архивных фондов Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской 
областной Думы В.Н. Фальковым. 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1524-06     
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О формировании  
и содержании архивных фондов Тюменской области» с учетом результатов 
правовой и лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1524-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О формировании  
и содержании архивных фондов Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской 
областной Думы В.Н. Фальковым. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1524-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О формировании  
и содержании архивных фондов Тюменской области» с учетом результатов 
правовой и лингвистической экспертизы. 

3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Присутствовало  40 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Макаренко Е.М., Резяпова Г.А., Салмин А.П. 

 
      Постановление принято. 
 
 
24. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           

в Закон Тюменской области «О формировании                      
и содержании архивных фондов Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «О формировании и содержании архивных фондов 
Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О формировании и содержании архивных фондов 
Тюменской области». 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  40 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Макаренко Е.М., Резяпова Г.А., Салмин А.П. 
 

       Постановление принято.  
 
 
25. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1536-06                  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области         
«Об особенностях регулирования оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции           
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – проект закона приводится в соответствие с Федеральным законом 

№ 278. Изменено содержание  контрольных полномочий субъектов 
Российской Федерации. Установлены полномочия по составлению списка 
удаленных населенных пунктов на территории субъектов Федерации,          
где отсутствует широкополосный доступ в Интернет и уточнена 
формулировка полномочия по установлению запрета и ограничений 
розничной продажи алкогольной продукции.  

 
Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1536-06      

«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особенностях 
регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу  
в порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1536-06      
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особенностях 
регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы, замечания юридико-технического характера, изложенного  
в заключении правового управления Тюменской областной Думы, и 
постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1536-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особенностях 
регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу  
в порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 
 2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1536-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особенностях 
регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
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продукции в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы, замечания юридико-технического характера, изложенного  
в заключении правового управления Тюменской областной Думы. 
 3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Салмин А.П. 

 
       Постановление принято.  
 
 
26. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           

в Закон Тюменской области «Об особенностях 
регулирования оборота этилового спирта, алкогольной       
и спиртосодержащей продукции в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е.     

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений     
в Закон Тюменской области «Об особенностях регулирования оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции в Тюменской области»           
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об особенностях регулирования оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции в Тюменской области». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Салмин А.П. 
 

    Постановление принято. 
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27. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1539-06                   
«О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской 
области «О регулировании жилищных отношений                  
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроектом предлагается дополнить перечень полномочий 

исполнительных органов государственной власти Тюменской области по 
принятию нормативно-правовых актов в сфере регулирования жилищных 
отношений.  

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1539-06 «О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1539-06     
«О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы, замечаний юридико-технического 
характера, изложенных в заключении правового управления Тюменской 
областной Думы и постановление  по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1539-06 
«О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Правительством Тюменской области. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1539-06 
«О внесении изменения в статью 5 Закона Тюменской области  
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы, замечаний юридико-технического 
характера, изложенных в заключении правового управления Тюменской 
областной Думы. 
 3. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

     Постановление принято.  
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28. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения          
в статью 5 Закона Тюменской области «О регулировании 
жилищных отношений в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения     
в статью 5 Закона Тюменской области «О регулировании жилищных отношений  
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
  1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в статью 5 
Закона Тюменской области «О регулировании жилищных отношений  
в Тюменской области». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 

 
Постановление принято.  

 
 
29. СЛУШАЛИ:  

 
О проекте закона Тюменской области № 1532-06                   
«О внесении изменений в Закон Тюменской области         
«Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом в соответствии с Федеральным законом от 29 июля 

2017 года «О внесении изменений в статьи 4 и 5 Федерального закона     
«Об общих принципах организации законодательных и исполнительных 
органов государственной власти субъектов Российской Федерации» 
полномочия областной Думы дополняются полномочием по заслушиванию 
информации о деятельности территориальных органов, федеральных 
органов исполнительной власти в Тюменской области. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1532-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об основах 
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организации и деятельности Тюменской областной Думы» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1532-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об основах организации       
и деятельности Тюменской областной Думы» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Лосева И.В., Рейн В.А., Салмин А.П., Столяров В.А. 

 
       Постановление принято.  
 
 
30. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1531-06                  

«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской 
области «О транспортном налоге» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю. 
Выступили: Зайцев А.Н., Корепанов С.Е., Трубин Г.А.,         

Ульянов В.И., Юхневич Ю.Б. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – законопроект внесен нашими коллегами-депутатами Тюменской 

областной Думы Трубиным и Зайцевым. Предлагается установить льготы    
по транспортному налогу для владельцев гибридных автотранспортных 
средств, а также полностью освободить от уплаты транспортного налога 
физлиц, владеющих электромобилями. Как следует из пояснительной 
записки, целью законопроекта является стимулирование развития                  
в Тюменской области рынка электромобилей и гибридных транспортных 
средств как экологически чистых видов транспорта. Необходимо сказать,    
что Законом Тюменской области «О транспортном налоге» уже предусмотрен 
широкий перечень льгот для отдельных категорий налогоплательщиков,         
в том числе и для граждан. Необходимо сказать, что в настоящее время 
законодательство Тюменской области предоставляет право владельцам 
автомобилей с электрическими и гибридными двигателями не уплачивать 
транспортный налог при условии, соответственно, одной из льготных 
категорий. 

 
Юхневич Ю.Б. – первый вопрос: есть ли среди разработчиков данного закона 

владельцы гибридных авто и электромобилей? И второй вопрос: согласно 
представленной пояснительной записке в Тюменской области 
зарегистрировано 11 гибридных автомобилей и 3 электромобиля. В связи       
с этим вопрос: какова средняя стоимость автомобиля данного типа,                 
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и не получился ли так, что мы установим новую налоговую льготу для самых 
богатых, за которую будут платить, как всегда, самые бедные? 

Зайцев А.Н. – как раз для того, чтобы вторую часть вопроса снять, мы и хотели 
уточнить у налоговой службы. Для этого просили вопрос 19-й перенести 
после 5-го, но сейчас вопрос задать некому, потому что налоговой нет,           
а вопрос заключался в следующем: какой у нас общий сбор транспортного 
налога за 2016 год получился по региону? И какая часть этого налога 
приходилась на гибридный транспорт? У меня гибридной машины нет. 

Корепанов С.Е. – в любом случае Вы, когда входили с законодательной 
инициативой, должны были эти вопросы предварительно задать и получить 
на них ответы. 

Трубин Г.А. – у меня гибридный автомобиль есть более 10 лет. Законопроект был 
внесен и предлагается поддержать законопроект в 1-м чтении, освободить 
электромобили полностью, гибридные напополам. Если мы считаем, что эта 
технология актуальная, что Тюменская область передовой регион, то надо за 
это голосовать. Можно ввести определенные параметры, давайте 
определим, для какой стоимости автомобиля мы сделаем? Мы это 
обсуждали на комитете.  

 
Ульянов В.И. – вношу предложение прекратить прения и перейти к принятию 

решения. 
 
 Предлагается прекратить прения и перейти к голосованию. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 31 
 против 7 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Лосева И.В., Рейн В.А., Салмин А.П. 

 
       Предложение принимается.  
 
Трубин Г.А. – не первый раз фракция ЛДПР поднимает какие-то острые вопросы, 

нажимается микрофон. Мы же создали рабочую группу как раз на эту тему, 
приняли решение, что мы обсуждаем минимум 20 минут, и это решение было 
принято, и только после этого имеется право прекратить прения. Я обращаюсь 
к председателю комиссии по регламенту, почему это решение, которое было 
принято всеми депутатами от всех партий, во второй раз подряд нарушается.  

Корепанов С.Е. – рабочую группу создавали, но я не помню, чтобы в Регламент 
вносили такие изменения или нет? В Регламенте такой нормы нет, говорят. 
Поэтому мы не решением рабочей группы руководствуемся, а Регламентом. 
Нефедьева хоть и плохо было слышно, но я полагаю, что все поняли его, да? 

 
Предлагается отклонить проект закона Тюменской области № 1531-06       

«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области «О транспортном 
налоге», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатами Тюменской областной Думы А.Н. Зайцевым,  
Г.А. Трубиным, и принять  постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Отклонить проект закона Тюменской области № 1531-06 «О внесении 

изменений в статью 1 Закона Тюменской области «О транспортном налоге», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
депутатами Тюменской областной Думы А.Н. Зайцевым, Г.А. Трубиным. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 29 
 против 7 
 воздержались 1 
 не голосовали 3 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Лосева И.В., Рейн В.А., Салмин А.П. 

 
       Постановление принято.  
 
 
31. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1526-06                  

«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской 
области «О государственной гражданской службе 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е., Трубин Г.А. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г.  – статья 3 областного закона дополняется новым пунктом, 

дублирующим федеральную норму, о предельном возрасте пребывания         
на гражданской службе до 65 лет. Данная норма является нормой прямого 
действия и подлежит применению на территории всей страны, в связи, с чем 
указанные правоотношения областным Законом «О государственной 
гражданской службе Тюменской области» не регулируются. 

 
Трубин Г.А. – разрешите представить законопроект, который был подготовлен      

по итогам информации правового управления Думы. Необходимо привести      
в соответствие предельный возраст, с 65 лет поднять до 70. Так написано      
в федеральном законе. Каждый регион должен приводить в соответствие, 
что мы и предлагаем сделать. Заключения правового управления                    
и управления по экономике были положительные, что и позволило сегодня 
рассмотреть этот вопрос на Думе. 

 
Предлагается отклонить проект закона Тюменской области № 1526-06       

«О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области                               
«О государственной гражданской службе Тюменской области», внесенный              
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом 
Тюменской областной Думы Г.А. Трубиным, и принять постановление по данному 
вопросу. 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отклонить проект закона Тюменской области № 1526-06 «О внесении 
изменения в статью 3 Закона Тюменской области «О государственной 
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гражданской службе Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской областной 
Думы Г.А. Трубиным. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 29 
 против 5 
 воздержались 5 
 не голосовали 3 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 

 
       Постановление принято.  
 
 
32. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1463-06                  

«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской 
области «О дополнительных мерах по защите 
нравственности и здоровья детей в Тюменской области» 
 
Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Зайцев А.Н., Корепанов С.Е., Сарычев С.М.,  

Трубин Г.А. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – на законопроект поступили положительные заключения правового 

управления и управления по экономике и финансам областной Думы. Вместе 
с тем по заключению Правительства Тюменской области внесение в закон 
предполагаемого уточнения в части запрета размещения информации, в том 
числе в сети Интернет, не требуется, т.к. эта норма уже отражена в п. 1 ст. 2 
областного закона. Таким образом, комитет поддержал позицию 
Правительства Тюменской области и не одобрил законопроект 
концептуально, проголосовав за следующее решение: не поддерживать 
внесенный проект закона «О внесении изменения в статью 2 Закона 
Тюменской области «О дополнительных мерах по защите нравственности      
и здоровья детей в Тюменской области», соответственно, рекомендовать 
депутатам областной Думы отклонить проект закона Тюменской области, 
далее вот по тексту то, что уже указывалось.  

 
Трубин Г.А. – какая доля несовершеннолетних сидит в соцсетях в сети Интернет,   

и в безопасности ли эти дети? Кто из членов Правительства сможет 
ответить? 

 
Сарычев С.М. – такой вопрос можно адресовать авторам законопроекта, потому 

что если авторы законопроекта вносили и не знают, ну тогда в чем суть?      
Мы в своем заключении написали, что сегодня мы ведем речь именно           
о способах размещения. Сеть Интернет – это именно способ размещения той 
или иной продукции или информации. Точную информацию, сколько у нас 
находится в соцсетях несовершеннолетних или школьников, могут дать 
только операторы, которые этой информацией достоверно еще и не 
владеют. Если оценивать по экспертным оценкам, то сегодня подавляющее 
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большинство людей, у кого есть такая возможность, они, естественно, 
находятся в Интернете. Конечно же, абсолютно разделяем те опасения, что 
есть контент не очень полезный или вредный для несовершеннолетних и для 
детей. Но вносимые поправки не имеют никакого отношения к тому, о чем мы 
рассуждаем, – о вредности или о нецелесообразности того или иного 
контента для детей. Наш закон предусматривает способ размещения 
продукции, Интернет – это способ размещения, телевидение, радио, газета, 
информационные агентства, ресурсы Интернета, социальные сети или 
любые другие группы – это способы. Смысл-то какой в этой инициативе, если 
это уже учтено в существующем законе?  

 
Трубин Г.А. – вопрос очень серьезный, я хотел бы, чтобы внимательно все 

послушали выступление, а потом проголосовали так, как считают нужным. 
Потому что, я знаю, среди депутатов есть и многодетные отцы, матери,           
и тема подростковых суицидов, которая прокатилась по всей стране, она же 
просто так ниоткуда не взялась. И проблема безопасности есть, потому что 
почти вся молодежь пользуется Интернетом, 80% социальными сетями и т.д. 
Эта проблема настолько актуальна и глобальна, что голосовать просто         
по партийному признаку, кто автор законопроекта, крайне неправильно. Этот 
закон нам нужен.  

 
Сарычев С.М. – и этой проблемой сегодня и органы власти, и родители прежде 

всего озабочены,      и вся прогрессивная общественность тем контентом, 
который сегодня может пагубно повлиять на подростков, на молодежь. Мы 
этим озабочены. Госкомнадзор сегодня сотни ресурсов закрывает по 
информации правоохранительных органов, работает киберпатруль, который 
сегодня уже известен во всей стране и его работа как раз по профилактике 
распространения незаконного оборота наркотиков, продажи наркотиков через 
интернет-ресурсы используется по всей стране. Нас эта проблема волнует 
не меньше, чем уважаемых авторов закона. Не надо эту проблему сразу 
ставить на грань или на право выбора. Я уже несколько раз предлагал – 
прорабатывайте эти инициативы досконально, не торопитесь. Такое 
впечатление, что какой-то есть план по внесению законопроектов.  

 
Зайцев А.Н. – предлагаю прекратить прения и перейти к голосованию. 
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 39 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

       Предложение принимается.  
 

Предлагается отклонить проект закона Тюменской области № 1463-06       
«О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской области                               
«О дополнительных мерах по защите нравственности и здоровья детей                  
в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы депутатом Тюменской областной Думы 
Г.А. Трубиным, и принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отклонить проект закона Тюменской области № 1463-06 «О внесении 
изменения в статью 2 Закона Тюменской области «О дополнительных мерах  
по защите нравственности и здоровья детей в Тюменской области», внесенный      
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом 
Тюменской областной Думы Г.А. Трубиным. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 34 
 против 4 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

       Постановление принято.  
 
 
33. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1535-06                   

«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О дополнительных мерах по защите нравственности         
и здоровья детей в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е., Серков В.А., Трубин Г.А., Ульянов В.И. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – комитетом был рассмотрен еще один проект закона «О внесении 

изменений в Закон Тюменской области «О дополнительных мерах по защите 
нравственности и здоровья детей в Тюменской области», внесенный               
в областную Думу депутатом областной Думы Глебом Александровичем 
Трубиным. Ситуация аналогичная. На законопроект поступили 
положительные заключения правового управления и управления                  
по экономике и финансам и отрицательное заключение Правительства 
области, в котором четко обозначено основание для непринятия 
законопроекта. 

      Принято решение на заседании комитета не поддерживать данный 
проект закона. 

 

Ульянов В.И. – в чем была необходимость в один и тот же закон Тюменской 
области разными законопроектами вносить поправки? 

Трубин Г.А. – данный законопроект обсуждался сначала на комитете, потом 
посоветовали обратиться в Тюменский государственный университет, что мы 
и сделали. Ответ мы получили. Сначала по одной тематике был подготовлен 
законопроект, а потом по другой тематике, поэтому вот так разбилось на два; 
хотелось бы услышать мнение по данному законопроекту правового 
управления областной Думы. Как Вы считаете, требует ли поправок закон      
о дополнительных мерах, которые носят юридико-технический характер? 
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Серков В.А. – в данном случае вопрос целесообразности. То, что существует,     
оно не противоречит действующему законодательству, и оснований для 
отрицательного заключения не было. 

 
Трубин Г.А. – получил я ответ, один ответ в устной форме, другой – в письменной. 

Почему-то они не абсолютно идентичны. Значит, мое выступление 
заключается в следующем: прорабатывая этот законопроект, группа юристов 
предложила абсолютно техническое изменение: поменять понятие 
«населенный пункт», и тогда он будет соответствовать всем нормам 
областного и федерального законодательства. Прошу поддержать данный 
законопроект, абсолютно технический и абсолютно продиктованный пятью 
профессиональными юристами из всех управлений, которые только 
возможны. 

 
Предлагается отклонить проект закона Тюменской области № 1535-06       

«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О дополнительных мерах по 
защите нравственности и здоровья детей в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом 

Тюменской областной Думы Г.А. Трубиным, и принять постановление по данному 

вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отклонить проект закона Тюменской области № 1535-06 «О внесении 
изменений в Закон Тюменской области «О дополнительных мерах по защите 
нравственности и здоровья детей в Тюменской области», внесенный  
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом 
Тюменской областной Думы Г.А. Трубиным. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 33 
 против 4 
 воздержались 1 
 не голосовали 4 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Салмин А.П. 
 

      Постановление принято.  
 
 
34. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменения в статью 232.2 Гражданского 
процессуального кодекса Российской Федерации» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект федерального закона «О внесении изменения               

в статью 232.2 Гражданского процессуального кодекса Российской 
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Федерации» разработан в целях сокращения процессуальных сроков 
признания судом права муниципального образования на невостребованные 
земельные доли, что создаст условия для скорейшего вовлечения в оборот 
неиспользуемых земель сельскохозяйственного назначения. 
Предлагается внести в качестве законодательной инициативы                        

в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменения в статью 232.2 Гражданского 
процессуального кодекса Российской Федерации»  и принять постановление по 
данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Внести в качестве законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона     
«О внесении изменения в статью 232.2 Гражданского процессуального кодекса 
Российской Федерации». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Столяров В.А. 
 

       Постановление принято.  
 
 
35. СЛУШАЛИ:  О направлении на заключение в Правительство 

Российской Федерации проекта федерального закона        
«О внесении изменения в Градостроительный кодекс 
Российской Федерации» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в апреле текущего года областной Думой внесен в Государственную 

Думу проект федерального закона «О внесении изменения                               
в Градостроительный кодекс Российской Федерации». По результатам его 
рассмотрения профильным комитетом Государственной Думы отмечено,    
что законопроектом предусмотрено, что затраты владельца сетей                 
на осуществление переноса, переустройства сетей электро-, тепло-,         
газо- и водоснабжения, водоотведения компенсируются за счет средств 
соответствующего бюджета бюджетной системы Российской Федерации, 
если такие переносы, переустройство не предусмотрены соответствующей 
инвестиционной программой. В связи с этим размещение объектов 
федерального значения приведет к компенсации владельцам указанных 
сетей за счет средств федерального бюджета. В соответствии с этим 
необходимо заключение Правительства Российской Федерации                     
по законопроекту. 
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 Предлагается направить на заключение в Правительство Российской 
Федерации проект федерального закона «О внесении изменения                              
в Градостроительный кодекс Российской Федерации» и принять постановление    
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Направить на заключение в Правительство Российской Федерации 
проект федерального закона «О внесении изменения в Градостроительный кодекс 
Российской Федерации». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 4 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Столяров В.А. 
 

      Постановление принято.  
 
 Предлагается отпустить с заседания в 13.30 депутата областной Думы     
В.Н. Фалькова в связи с его участием в проведении форума «Нефть и газ 
Сибири». 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Артюхов А.В., Салмин А.П., Столяров В.А. 
 

      Предложение принимается.  
 
 
36. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы к Министру 

финансов Российской Федерации А.Г. Силуанову 
о необходимости внесения изменений в Федеральный 
закон от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, 
услуг отдельными видами юридических лиц» в части 
установления критериев оценки заявок на участие                 
в закупках и системы антидемпинговых мер                         
при  их проведении 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в соответствии с Федеральным законом № 223 определяющим 

критерием оценки заявок на участие в закупке является цена договора.      
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При проведении торгов нередко участвуют и побеждают компании,                
не способные своими силами обеспечить выполнение контрактов. Именно 
эти компании осуществляют экономически необоснованное занижение цены 
товара, а после выигрыша на торгах размещают заказы на других 
предприятиях. Предлагается рассмотреть возможность внесения изменений 
в федеральные нормативно-правовые акты о закупках, осуществляемых 
компаниями с государственным участием, установив необходимые базовые 
критерии оценки заявок на участие в закупках, помимо критерия цены 
договора, еще систему антидемпинговых мер при проведении закупок, 
обязательность ведения реестра договоров и проверки на его основании 
добросовестности участников закупки. 

 
Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 

финансов Российской Федерации А.Г. Силуанову о необходимости внесения 
изменений в Федеральный закон от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, 
работ, услуг отдельными видами юридических лиц» в части установления 
критериев оценки заявок на участие в закупках и системы антидемпинговых мер  
при их проведении и постановление по данному вопросу. 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру финансов 
Российской Федерации А.Г. Силуанову о необходимости внесения изменений  
в Федеральный закон от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг 
отдельными видами юридических лиц» в части установления критериев оценки 
заявок на участие в закупках и системы антидемпинговых мер  
при их проведении. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  37 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Артюхов А.В., Иванов И.А., Салмин А.П., Селюков М.В., Столяров В.А., Юхневич Ю.Б. 
 

Постановление принято.  
 
 

37. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области             
о реализации Закона Тюменской области                              
«О предоставлении субсидий и займов гражданам              
на строительство или приобретение жилья в Тюменской 
области за счет средств областного бюджета» 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – по данным регионального Правительства, за 2015 – 2017 годы 

мероприятия по предоставлению соцвыплат гражданам на строительство 
или приобретение жилья, предусмотренных ст. 3 регионального закона, 
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профинансированы за счет средств областного бюджета в объеме более   
129 млн. руб. Более 100 граждан получили указанные выплаты, построено 
или приобретено более 6 тыс. кв. метров жилья. Мероприятия                        
по предоставлению гражданам займов на строительство и приобретение 
жилья, предусмотренных статьей 5 регионального закона, 
профинансированы за счет средств областного бюджета за тот же период      
в объеме 115 млн. руб., порядка 80 граждан получили указанные выплаты. 
Построено или приобретено также около 6 тыс. кв. метров жилья.                 
За 2015 – 2017 годы молодым семьям предоставлены социальные выплаты 
на строительство и приобретение жилья на сумму более                                  
1 млрд. 400 млн. руб. Правом на обеспечение жильем с помощью субсидий 
воспользовались более 1 тыс. 380 молодых семей. Общая площадь 
приобретенных, построенных молодыми семьями с использованием средств 
субсидий составила за указанный период 111 тыс. кв. метров. Льготными 
займами за тот же период воспользовались порядка 400 молодых семей,      
на указанные цели из областного бюджета направлено 391 млн. руб. Кроме 
того, в течение 2015 – 2017 годов правом на получение субсидий 
воспользовались более 1 тыс. 100 работников бюджетной сферы. На данные 
цели из регионального бюджета было направлено более 565 млн. руб. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области «О предоставлении субсидий и займов 
гражданам на строительство или приобретение жилья в Тюменской области         
за счет средств областного бюджета» принять к сведению и постановление           
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О предоставлении субсидий и займов гражданам  
на строительство или приобретение жилья в Тюменской области за счет средств 
областного бюджета» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  37 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Артюхов А.В., Иванов И.А., Салмин А.П., Селюков М.В., Столяров В.А., Юхневич Ю.Б. 
 

Постановление принято.  
 
 

38. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              
о реализации Закона Тюменской области                               
«О патриотическом воспитании граждан в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – вы все прекрасно знаете, что патриотическое воспитание является 

приоритетным направлением государственной молодежной политики              
в области и наверняка заметили, что представлена подробная информация 
по данному вопросу.  

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области «О патриотическом воспитании граждан 
в Тюменской области» принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О патриотическом воспитании граждан в Тюменской 
области» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  37 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Артюхов А.В., Иванов И.А., Салмин А.П., Селюков М.В., Столяров В.А., Юхневич Ю.Б. 
 

Постановление принято.  
 
 
39. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              

о реализации Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е., Райдер А.В., Садовников Д.В.,    

Трубин Г.А. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – на прошедшем заседании комитета была также рассмотрена 

информация Правительства области о реализации Закона Тюменской 
области «О системе профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области». Тоже еще 
более объемная информация, все показатели представлены. 

 
Трубин Г.А. – у меня вызвала определенную озабоченность информация, 

представленная администрацией Ишима, Ишимского района, в которой,     
на мой взгляд, недостаточное количество проведенных мероприятий          
по групповой и индивидуальной работе, направленных на профилактику 
преступлений в подростковой среде, пропаганду здорового образа жизни.  
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Райдер А.В. – по сегодняшнему темпу, в г. Ишиме всего 12 общеобразовательных 
учреждений, поэтому и все мероприятия будут выполнены. Мы же 
понимаем, что в осенний период с началом нового учебного года ребята 
приступают к мемориальной работе – это еще совершенно другой охват, к 
работе тимуровских отрядов, в подворовом обходе и с закрепленными 
ветеранами, пожилыми людьми, поэтому все еще впереди, и в Ишиме и 
Ишимском районе также все намеченные показатели будут выполнены. 

 
Трубин Г.А. – можете взять на личный контроль как раз профилактику на 

даннойтерритории, потому что по отчетам они самые худшие по сравнению             
с остальными.  

 
Садовников Д.В. – информация о совершенных преступлениях группой 

подростков постоянно появляется в СМИ. И хотелось бы обратить 
пристальное внимание в связи с тем, что в некоторых регионах есть такие 
банды, которые управляются АУЕ, это достаточно серьезные опасения 
вызывает. Поэтому хотел на это обратить внимание. 

 
Предлагается информации о реализации Закона Тюменской области         

«О системе профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области» принять                   
к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информации о реализации Закона Тюменской области «О системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  
и защиты их прав в Тюменской области» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Салмин А.П. 
 

Постановление принято.  
 
 
40. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              

о реализации Закона Тюменской области «О регулировании 
водных отношений в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в целях реализации закона в рамках госпрограммы Тюменской 

области «Недропользование и охрана окружающей среды» проведены 
мероприятия по обеспечению безопасности гидротехнических сооружений. 
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На выполнение работ по капремонту ГТС на 2017 год предусмотрены 
средства в размере 37 млн. руб., выделены средства на капремонт 5 ГТС.   
В целях оценки техсостояния гидротехнических сооружений проводится 
обследование данных сооружений, и в 2017 году их обследовано                  
57 в г. Тюмени, Ишиме, Тобольске, Ялуторовске, а также Вагайском, 
Нижнетавдинском, Тобольском, Тюменском, Уватском, Ярковском                 
и Ялуторовском районах. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области «О регулировании водных отношений     
в Тюменской области» принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О регулировании водных отношений в Тюменской области» 
принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 Предлагается работать без перерыва. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 31 
 против 9 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 

41. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              
о реализации Закона Тюменской области «Об охране 
окружающей среды в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – для обеспечения экологической безопасности населения области 

реализуется государственная программа «Недропользование и охрана 
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окружающей среды». Финансирование мероприятий программы в части 
охраны окружающей среды в 2016 году составило 265 млн. 530 тыс. руб.        
В 2017 году на реализацию данных мероприятий предусмотрены средства     
в сумме 331 млн. 917 тыс. руб.  

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области «Об охране окружающей среды                  
в Тюменской области» принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «Об охране окружающей среды в Тюменской области» 
принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  37 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Иванов И.А., Левченко И.Г., Салмин А.П., Токарчук Н.А., Фальков В.Н. 
 

Постановление принято.  
 
 
42. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              

о реализации Закона Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – исходя из предоставленной информации, в Тюменской области 

документы территориального планирования и градостроительного 
зонирования утверждены в полном объеме. В целях исполнения закона          
в 2016 году на реализацию мероприятий градостроительной деятельности 
направлено 60 млн. руб.  

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                     

о реализации Закона Тюменской области «О регулировании градостроительной 
деятельности в Тюменской области» принять к сведению и  постановление           
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О регулировании градостроительной деятельности  
в Тюменской области» принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  37 
Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Иванов И.А., Левченко И.Г., Салмин А.П., Токарчук Н.А., Фальков В.Н. 
 

Постановление принято.  
 
 
43. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              

о реализации государственной программы Тюменской 
области «Развитие жилищного строительства» до 2020 года 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – программа Тюменской области «Развитие жилищного 

строительства» до 2020 года осуществляется путем реализации двух 
подпрограмм. Подпрограмма «Поддержка стимулирования жилищного 
строительства». В 2017 году на реализацию подпрограммы предусмотрено     
3 млрд. 79 млн. руб., а ввод жилья по стандартам эконом-класса за январь – 
июнь 2017 года составил 288,6 тыс. кв. метров, а в 2016 году было введено    
1 млн. 251 тыс. метров жилья эконом-класса. Подпрограмма «Поддержка 
развития малоэтажного жилищного строительства». На данную программу 
предусмотрено 157,3 млн. руб., по состоянию на 1 июля 2017 года 
финансирование составило 4,4 млн. руб., или 3% от уточненного объема 
ассигнований. В 2016 году на реализацию этой подпрограммы было 
направлено 171,5 млн. руб. В 2017 году планируется ввести                          
504 тыс. кв. метров малоэтажных жилых домов – это 36% от общего ввода 
жилья. За январь – июнь 2017 года введено 236 тыс. кв. метров 
малоэтажного жилья, или 47% от плана. 

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области о реализации 

государственной программы Тюменской области «Развитие жилищного 
строительства» до 2020 года принять к сведению и  постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Развитие жилищного 
строительства» до 2020 года принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

consultantplus://offline/ref=EC3B3A4638934F1769FEFF64B3B4C456F88B97A19969AB9867ECC3D1CFC19B58396BFDD07A16A7B0C35A049EN7e5F
consultantplus://offline/ref=EC3B3A4638934F1769FEFF64B3B4C456F88B97A19969AB9867ECC3D1CFC19B58396BFDD07A16A7B0C35A049EN7e5F


 

 

 

67 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Салмин А.П., Токарчук Н.А., Фальков В.Н. 
 

Постановление принято.  
 
 
44. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области              

о выполнении государственной программы Тюменской 
области «Развитие потребительского рынка и защита прав 
потребителей» до 2020 года 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Ковин В.А., Корепанов С.Е., Садовников Д.В.,    

Селюков М.В., Сидоров А.А. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – данный вопрос системно рассматривается на комитете, на «круглых 

столах», на заседаниях Тюменской областной Думы. Правительством 
Тюменской области представлена подробная информация  о ходе 
выполнения госпрограммы. Целью программы является создание условий 
для комплексного развития сферы потребительского рынка, защиты прав 
потребителей и обеспечения населения Тюменской области качественными 
товарами и услугами. 

 
Садовников Д.В. – проведены исследования по анализу продовольственного 

рынка ХМАО – Югры и ЯНАО по продвижению товаров по проекту «Покупаем 
тюменское». Хотелось бы уточнить, когда ждать экспансию на Север этих 
товаров? 

Сидоров А.А. – действительно, исследования проведены, результаты 
исследования доведены до наших товаропроизводителей. Последние 
действия, которые были произведены, – собрали информацию со всех 
товаропроизводителей о тех рекламных кампаниях, которые они проводят   
на Севере, и, руководствуясь принципом, что двигатель торговли –               
это реклама, мы планируем начать заход в округа именно с этого.  

В настоящее время те действия, которые предпринимаются, – это 
регулярные ярмарки наших товаропроизводителей в ХМАО, ЯНАО. И кроме 
того, мы будем поддерживать рекламную кампанию наших производителей  
в рамках проекта «Покупаем тюменское», «Выбираем свежее». 

Корепанов С.Е. – последний раз, когда был в своем избирательном округе, все 
время высказывались замечания, что наши представители не выезжают 
туда, не предлагают свои товары. Мы выезжаем только в большие города, 
Надым, Новый Уренгой, Ноябрьск, Муравленко, Губкинский и т.д.                 
Для сельских местностей, к сожалению, не доезжаем, поэтому на это тоже 
надо обратить внимание, тем более что в летний период нет никаких 
проблем поместить на баржу и привезти до самой маленькой деревеньки 
свои товары. 

 
Ковин В.А. – почему-то на последней ярмарке в одном из городов ХМАО 

реализовали всего порядка 30%, все остальное привезли обратно. Наверное, 
в этом отношении не сработали не только южане, но и та сторона, которая 
является принимающей стороной. Поэтому я бы тоже обратился к своим 
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коллегам из округов, что нужна взаимная реклама, с тем чтобы помочь 
занять или завоевать качественным продуктом с юга Тюменской области 
определенную нишу.  

 
Селюков М.В. – при мониторинге цен цены сельхозтоваропроизводителей, 

которые приезжают в рамках этих ярмарок, завышены, поэтому люди              
и не покупают. Поэтому надо поработать еще и с 
сельхозтоваропроизводителями, которые приезжают туда и, может быть,       
у них есть мнение, что сегодня в Сургуте нет выбора на рынке, а он есть, 
есть и омские производители, и челябинские, со всей России привозят, даже 
Белоруссия есть.  

 
Предлагается информацию Правительства Тюменской области                      

о выполнении государственной программы Тюменской области «Развитие 
потребительского рынка и защита прав потребителей» до 2020 года принять           
к сведению и  постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о выполнении 
государственной программы Тюменской области «Развитие потребительского 
рынка и защита прав потребителей» до 2020 года принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Моргун А.А., Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 
45. СЛУШАЛИ:  О рекомендациях «круглого стола» по теме: «О развитии 

сельскохозяйственной кооперации в Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Зайцев А.Н., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – на заседании мы обсудили ряд вопросов, а именно: 

совершенствование законодательной базы о госрегулировании и поддержке 
сельхозкооперации, основные задачи и направления развития 
сельскохозяйственной кооперации, проблемы и перспективы развития 
кооперативного движения в регионе, взаимодействие с кредитными 
кооперативами, совершенствование хозяйственной деятельности, 
расширение рынков сбыта продукции сельхозтоваропроизводителей, а также 
взаимодействие научных, образовательных учреждений и сельхозкооперации 
в подготовке и переподготовке специалистов. Проект был принят на «круглом 
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столе», был доработан с учетом замечаний и предложений, высказанных         
и на заседании «круглого стола» и после.  

 
Зайцев А.Н. – присутствие, развитие и работа сельхозкооперативов на территории 

Тюменской области, несомненно, видна. В постоянном режиме из года в год 
нам удается показывать положительную динамику, по многим показателям у 
нас рост. При такой поддержке АПК со стороны властей всех уровней грех не 
развиваться. Но хотелось бы обратить внимание  и на проблемы, которые все-
таки есть сегодня на селе. Не везде сегодня выдерживается цена на молоко, 
И еще один вопиющий случай – это Исетский район, с. Слобода-Бешкиль.     
Со слов жителей, проживающих в данной деревне, кооператив, приняв             
у населения молоко в общем количестве 9 тонн, через несколько дней 
представители кооператива заявили, что молоко было испорчено и оплаты    
за данный объем не будет. А кто хочет получить свое кислое молоко обратно, 
они могут привезти его, но, соответственно, за счет сдатчиков. В этом случае 
следует обратить особое внимание на подобные случаи, если они будут 
происходить и в дальнейшем. И если данные факты будут подтверждены, 
должны быть приняты самые жесткие меры.  

Предлагается одобрить рекомендации «круглого стола» по теме:                  
«О развитии сельскохозяйственной кооперации в Тюменской области» и  принять 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: «О развитии 
сельскохозяйственной кооперации в Тюменской области». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Иванов И.А., Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 
46. СЛУШАЛИ:  Об утверждении Положения о Собрании молодых 

депутатов при Тюменской областной Думе 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект положения о Собрании молодых депутатов                 

при Тюменской областной Думе подготовлен депутатами Швецовой                
и Трубиным, предлагается принять соответствующее постановление               
и утвердить это положение. 
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Предлагается утвердить Положение о Собрании молодых депутатов            
при Тюменской областной Думе  и принять постановление по данному вопросу. 
 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Утвердить Положение о Собрании молодых депутатов при Тюменской 
областной Думе. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 3 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 
47. СЛУШАЛИ:  О внесении изменения в пункт 1 постановления Тюменской 

областной Думы от 07.04.2017 № 354 «О лесопарковом 
зеленом поясе вокруг г. Тюмени» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в апреле текущего года мы рассмотрели поступившее в областную 

Думу ходатайство Общественной палаты Тюменской области                          
о рассмотрении вопроса по созданию лесопаркового лесного пояса вокруг 
города Тюмени. В соответствии с поступившей информацией прокурора 
Тюменской области Владимирова предлагается внести изменения                   
в постановление областной Думы. В постановлении остаются причинами 
отказа то, что в данном ходатайстве на предложенной территории были 
территории с наличием на них отходов производства и потребления. Также 
были земельные участки, изъятые и зарезервированные для 
государственных нужд. Были лицензионные участки на пользование 
недрами, участки, предоставленные для размещения объектов капитального 
строительства, и ряд других территорий.  

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 1 
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Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 

48. СЛУШАЛИ:  О признании утратившими силу некоторых постановлений 
Тюменской областной Думы 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили:  Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – в связи с изменившимся федеральным законодательством 

комитет предлагает снять с контроля и признать утратившими силу два 
постановления Тюменской областной Думы, касающихся аппаратной жизни, 
где речь шла о критериях предоставления дополнительного оплачиваемого 
отпуска для государственных гражданских служащих.  

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Фальков В.Н. 
 

Постановление принято.  
 

 
49. СЛУШАЛИ:  О снятии с контроля постановления Тюменской областной 

Думы  
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – комитет по экономической политике и природопользованию 

предлагает снять с контроля постановление областной Думы от 22 июня 
2017 года «Об обращении Тюменской областной Думы к Министру 
природных ресурсов и экологии Российской Федерации Донскому                  
о внесении изменений в постановление Правительства Российской 
Федерации № 571 «О сопроводительном документе на транспортировку 
древесины» в связи с получением ответа от Минприроды России.  

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 

Постановление принято.  
 
 
50. СЛУШАЛИ:  О ходатайстве о представлении к награждению Почетной 

грамотой Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Майера Владимира Яковлевича 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю. 
Выступили: 
 

Корепанов С.Е. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – комитет рассмотрел вопрос о ходатайстве о представлении          

к награждению Почетной грамотой Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации Майера Владимира Яковлевича. Вашему 
вниманию предложены материалы о представлении его к награждению 
Почетной грамотой Государственной Думы. 

 
Предлагается ходатайствовать о представлении к награждению Почетной 

грамотой Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
Майера Владимира Яковлевича за существенный вклад в развитие 
законодательства Российской Федерации, активную общественно-политическую 
деятельность и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Ходатайствовать о представлении к награждению Почетной грамотой 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Майера 
Владимира Яковлевича за существенный вклад в развитие законодательства 
Российской Федерации, активную общественно-политическую деятельность.  
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Фальков В.Н. 
 

Постановление принято.  
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51. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
  

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 

областной Думы внесенные кандидатуры. 
 

Предлагается принять постановления по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 
          - Борецкую Викторию Владимировну; 
 - Довкшу Татьяну Николаевну; 
 - Зайцеву Наталью Ивановну; 
 - Лебедева Игоря Викторовича; 
 - Орлову Светлану Михайловну; 
 - Пупышеву Ларису Ильиничну; 
 - Редикульцеву Ирину Витальевну; 

- Санникову Марину Юрьевну; 
- Степанова Павла Эдуардовича; 
- Шаврину Надежду Анатольевну; 
- коллектив общественной организации «Ветераны пограничники Тюменской 
области»; 
- Алферову Елену Валериевну; 
- Васильева Василия Васильевича; 
- Еременко Евгения Леонидовича; 
- Загретдинова Рима Нуруллиновича; 
- Ладанова Евгения Борисовича; 
- Лепёхина Владимира Владимировича; 

- Матвеева Николая Николаевича; 
- Нигматуллину Елену Тальгатовну; 

- Пахомову Анастасию Валерьевну; 
- Сергееву Татьяну Владимировну; 
- Шандурского Игоря Алексеевича; 
- Бавдурного Алексея Александровича; 
- Завьялову Татьяну Геннадьевну; 
- Леонову Нину Андреевну; 
- Надёжкину Наталью Геннадьевну; 
- Недригайлова Василия Ивановича; 
- Остякову Галину Владимировну; 
- Томилова Александра Семеновича; 
- Шитова Святослава Вадимовича; 
- Шнайдмюллер Елену Викторовну; 
- Вяткина Дмитрия Александровича; 

          - Куликова Александра Вениаминовича; 
- Манакову Юлию Юрьевну; 
- Семерник Зухру Анисимовну; 
- Захарову Светлану Александровну; 
- Гожаеву Валентину Михайловну; 
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- Гуркину Людмилу Григорьевну; 
- Карелина Андрея Михайловича; 
- Коренкова Владимира Анатольевича; 
- Куликову Нину Алексеевну; 
- Медведеву Надежду Гертрудовну; 
- Швейн Татьяну Ивановну; 
- Карнаухова Алексея Геннадьевича; 
- Корнишину Айше Рустемовну; 
- Котомчанина Николая Николаевича; 
- Мухаметшина Карла Мухаметовича. 

 
2.  Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  

 
Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Салмин А.П., Фальков В.Н. 

 
       Постановления приняты.  
 
 
 
Председатель областной Думы             С.Е. Корепанов  
 
Главный консультант отдела 
организационного обеспечения  
заседаний областной Думы              И.Н. Будишева 


